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FECHA: Noviembre 30 de 2012 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Tres heridos graves al chocar autobús con taxi” 

 
 “Cambio de placas, con apoyo a los cumplidos” 

 “Llega diario una familia a Tizayuca”  

 “Presentará Osorio Chong gabinete de Peña Nieto”  

 
“Hay 656 mil deudores de tenencias: AR”  

 
“Causan automovilistas “morosos” pérdidas millonarias”  

 
“Habrá placas gratis para automovilistas cumplidos” 

 
“Ingresan 4 mil 639 alumnos a la UAEH” 

 
“¡Plácatelas!”  

 
“Gabinete de Peña” 

 
“Sacude a PRD pacto”  

 “El adiós de Felipe Calderón, hoy termina su gobierno” 

 
“PRI y AN arroparon a García Luna en cita en el Senado”  

I N S T I T U C I O N A L  

“No se genero información”  

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Frena oposición propuestas de Peña Nieto, acusa Fayad: Perredistas y panistas frenaron la Ley Orgánica 

de Administración Pública Federal para eventualmente incluir una propuesta que faculta al Senado de la República a 

ratificar los cargos de la Secretaría de Gobernación, lo cual sería anticonstitucional, sostuvo el parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Omar Fayad Meneses. El presidente electo, Enrique Peña Nieto, propuso al Congreso 

de la Unión esta normativa que plantea la reorganización de la administración pública y creación de una Comisión 
Nacional Anticorrupción. Según el ex gobernador mexiquense, los objetivos que esta iniciativa considera son: impulso de 

una política del Estado mexicano para seguridad y justicia, además de trabajar por la inclusión y desarrollo integral de la 
sociedad. La propuesta fue aprobada en la Cámara de Diputados; sin embargo, durante el análisis por parte de los 

senadores, las bancadas del Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Acción Nacional (PAN) “atoraron” las 

negociaciones, pues pretenden incluir otros preceptos en la iniciativa tricolor. Entre las propuestas opositoras destacan 
que el senado ratifique a jefes de la policía, los tres principales cargos de esta dependencia, además que el titular de la 

Segob rinda informes periódicos y que la Secretaría de la Función Pública (SFP) continúe hasta que avalen la creación de 
la Comisión Nacional Anticorrupción. “Quieren que cedamos a un acuerdo para modificar la ley, violando la Constitución, 

buscan que el senado ratifique diversos nombramientos, pero esto no lo contempla la normativa, aunque si PRD y PAN 

proponen modificaciones a la Constitución pues adelante, pero no podemos sacarle sangre a las piedras”, advirtió. Por 

http://www.oem.com.mx/elsoldehidalgo
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http://hidalgo.milenio.com/
http://www.plazajuarez.com/
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otro lado, Fayad Meneses aclaró que en caso de que el senado no apruebe esta legislación, el presidente electo puede 

tomar protesta y nombrar a su gabinete sin mayor problema. (Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Impulsan tricolores un nuevo semblante: Intensificó el Partido Revolucionario Institucional (PRI) 

campañas en redes sociales y comités municipales para atraer a ciudadanos mediante una nueva imagen, así como 
planteamientos que demuestren una cúpula propositiva, precisó el dirigente estatal tricolor, Ricardo Crespo. “Es una 

nueva imagen que diseñamos tanto a nivel nacional como estatal para llevar a la gente un partido renovado en actitud y 

trabajo, propositivo y que asume los retos del país mediante ideas innovadoras para transitar en un mejor progreso”. 
Actualmente, en redes sociales como Twitter es popular el hashtag #SoyelPRIqueviene, movimiento de cibernautas que 

difunden las iniciativas y nuevas actitudes del partido. (Gabriela Porter, página 04) 

Milenio-No estamos esperanzados a coaliciones con el PRI: PANAL: A un mes de comenzar el proceso electoral 

de diputados, el líder del Partido Nueva Alianza (Panal) en Hidalgo, Heriberto Martínez Santiago, aclaró que no están 

esperanzados a una alianza con los partidos Revolucionario Institucional (PRI) y Verde Ecologista de México (PVEM), por 
el contrario se abren a coaliciones con otros institutos políticos.  “No estamos esperanzados a ninguna coalición. No 

queremos ser un partido de coyuntura, no queremos ser un partido donde el crecimiento sea a través de una coalición, 
queremos ser autónomos, tomar nuestras propias decisiones, estamos hechos para eso para las urnas”, sostuvo el 

dirigente. En entrevista, el dirigente detalló que Nueva Alianza comenzó su proceso interno para los comicios de 2013 con 

la finalidad de buscar a candidatos, que "no necesariamente serán del gremio magisterial", sino también podrían salir de 
la ciudadanía. “Yo lo dejo a lo que nos determine la dirección nacional del Panal, en el 2013 habrá elecciones en 14 

estados no sabemos exactamente cómo vaya a ser la participación”, sostuvo.  En entrevista, Martínez Santiago dijo que 
su partido no está casado con un tipo de coalición ni que la alianza sea histórica con el partido tricolor.  “No estamos 

casados con un tipo de coalición, Nueva Alianza en algunos estados ha participados con institutos políticos de algún color 
como es el azul, también ha tenido una participación con otro instituto político”, finalizó.  (Misael Zavala, página 10) 

Síntesis-Diputados de PRI piden civilidad a ciudadanos: La legisladora Mirna Hernández Morales pidió que 

prevalezca la civilidad y cordura, a fin de que el cambio de gobierno federal se dé en armonía y enviar así un mensaje de 
unidad al extranjero. Hernández Morales, coordinadora de hidalguenses priistas en la Cámara de Diputados, dio a 

conocer su postura y la de sus compañeros de bancada, luego de la firma del convenio entre los líderes de los diferentes 

partidos políticos; dijo que es necesario que tanto a la población como a los actores políticos les mueva el sentimiento de 
trabajar a favor de todos los mexicanos. 'Confiamos en que el sentimiento y el amor que los diputados le guardan a la 

nación, logrará que la Sesión Solemne del Congreso de la Unión, en el Pleno de la Cámara de Diputados, a celebrarse el 
próximo sábado 1 de diciembre, se desarrolle en un ambiente de armonía y sin sobresaltos. Toda vez que este acto 

servirá para que el país demuestre y deje ver hacia el extranjero que hay acuerdos para salir adelante, en esta nueva 
época que está por comenzar'.  Hernández Morales, manifestó que el coordinador de la bancada priista en la Cámara 

Baja, Manlio Fabio Beltrones, trabajó desde hace varias semanas en la construcción de acuerdos con los representantes 

de los distintos partidos políticos, para que la toma de posesión se desarrolle con calma y sin sobresaltos. Respecto a las 
medidas de seguridad que se han tomado en las inmediaciones de San Lázaro, la legisladora declaró que desde el lunes 

en los alrededores del recinto legislativo se han tomado las medidas de seguridad que de costumbre se ejecutan en 
eventos como este, ?y aprovechó para aclarar que a solicitud de la Cámara de Diputados las acciones de resguardo han 

sido disminuidas? Finalmente respecto a la toma de protesta manifestó que después de que  Enrique Peña Nieto, sea 

constitucionalmente Presidente de los Estados Unidos Mexicanos; ya asumido el cargo, se trasladará a Palacio Nacional, 
donde dará un mensaje a la nación y posteriormente arribará al Campo Marte, para presenciar los honores y la 

presentación que de costumbre hace el Ejército Mexicano. (Jaime Arenalde, página 05) 

Síntesis-Ofrece el PAN su apoyo para Enrique Peña: Asegura el dirigente estatal del Partido Acción Nacional (PAN), 
que su partido le desea lo mejor a Enrique Peña Nieto; ya que en el momento en que todos los partidos apoyen la labor 

del nuevo gobierno que inicia a partir de pasado mañana con la toma de posesión, en la misma medida le irá a los 
habitantes del país. El líder estatal del albiazul, manifestó que después de haber perdido el máximo cargo del país, su 

partido ha decidido actuar de manera responsable y en todo momento apoyar toda acción del nuevo gobierno federal, 
que vaya encaminada al bienestar de las mayorías, además de estar a la expectativa de que no se caiga de nueva cuenta 

en acciones contrarias a las que se ofrecieron y las que los mexicanos necesitan 'Somos y seremos un partido que actúa 

con responsabilidad y por supuesto que le deseamos lo mejor a Peña Nieto, para que le vaya bien al país y al mismo 
tiempo estaremos muy atentos para que no regresen las prácticas autoritarias de las que todos sabemos que tenía el 

Partido Revolucionario Institucional (PRI),  cuando era gobierno en México y donde ahora regresa luego de 12 años', 
concluyó Declaró que desde el momento en que inicie la nueva gestión federal, tanto su partido como varios institutos 

políticos, buscarán que se cumpla cabalmente con los ofrecimientos y compromisos que se hicieron, y al mismo tiempo, 
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evitar que se caiga en viejos vicios como el autoritarismo que destacó al Revolucionario Institucional en sus tiempos. 

"Estaremos al pendiente de que cumpla con todos sus compromisos, y también estaremos pendientes de que se haga 

una política responsable, que no se vaya a endeudar al país, ni se vayan a terminar con todos los años y todo lo que el 
PAN generó, y lo vayan a echar a la borda en los seis años". Por último, Moreno Abud aseguró que en su caso, el PAN 

espera que el cambio de gobierno se dé en un ambiente de respeto, ya que por parte de su instituto político no se va a 
tener mayor problema en ese sentido, ya que no tienen contemplada acción de inconformidad alguna para el sábado. 

(Jaime Arenalde, página 05) 

Criterio-Reprueban partidos en la entidad sexenio de Calderón: Salvo la dirigencia estatal del PAN, los partidos 
políticos de Hidalgo reprobaron la administración del presidente Felipe Calderón, pues señalaron que en seis años 

aumentó la violencia, el desempleo, se incrementó el precio de los productos de la canasta básica y los hidrocarburos. 
Las dirigencias estatales del PRI, PRD, PT y Movimiento Ciudadano coincidieron en que la estrategia de seguridad fallida 

del presidente que mañana termina su periodo fue lo más perjudicial para los mexicanos. PRD Para Arturo Sánchez 

Jiménez, en una escala del 1 al 10, la gestión calderonista merece un 5, principalmente por el clima de inseguridad y por 
las miles de muertes que dejó la estrategia para combatir el narcotráfico. “No se le puede llamar el presidente del 

empleo, pues, por el contrario, generó más desempleo en el país y los insumos básicos aumentaron, como la gasolina, el 
gas y la canasta básica”, expresó. Salvo por algunos aciertos, el PRD en Hidalgo no quedó satisfecho con el sexenio. 

Particularmente en la entidad, dijo, quedó demostrado que su palabra no tuvo solidez. “Empeñó su palabra y nunca 

cumplió. Incumplió con el tema de la refinería. A pesar que en estos momentos ya se está comenzando, cuando fui 
diputado local avalé el endeudamiento de mil 500 millones de pesos para comprar los terrenos, esto dirigido con la 

promesa que se generarían empleos directos e indirectos, pero esto fue un descalabro para el estado”, dijo el perredista. 
PAN A diferencia de las opiniones de los otros líderes partidistas, Alejandro Moreno Abud se siente orgulloso del trabajo 

del presidente Calderón. En su gobierno, dijo, se destacó la transparencia, la histórica inversión en infraestructura 
carretera y el apoyo a los estados. En seguridad, el líder del PAN en Hidalgo señaló que fue un presidente que decidió 

enfrentar a la delincuencia organizada, lo que ninguno otro se atrevió a hacer: se capturaron importantes capos de la 

droga y, a pesar de las miles de muertes inocentes, un gran número fueron delincuentes. En la entidad, Calderón 
concretó la cobertura universal de salud y en materia carretera se concretó el Arco Norte, que beneficia la conexión de 

varios municipios y otras entidades, dijo. También deja proyectos en proceso, como la Planta Tratadora de Aguas 
Residuales en Atotonilco de Tula. PT El sexenio de Calderón representó un retroceso en la calidad de vida, violaciones a 

los derechos humanos de los mexicanos y una estela de muertos que ascienden a más de 100 mil, dijo el coordinador 

estatal del PT, Arturo Aparicio Barrios. “En Hidalgo lo vimos muy acotado, con la falta de una estrategia muy clara. En 
seguridad la regó feamente”, recriminó. PRI Ricardo Arroyo Crespo, dirigente del PRI estatal, explicó que para calificar el 

sexenio de un presidente se tiene que llevar a cabo un análisis profundo. Sin embargo, destacó que Calderón no logró 
que las fuerzas políticas tuvieran confianza en su proyecto de gobierno, lo cual desembocó en impedir que avanzaran 

reformas estructurales, pues no se construyeron acuerdos con las fracciones partidistas. El líder del tricolor consideró que 

en materia administrativa, el sexenio fue bueno, porque el sector cumplió con su trabajo, pero al enfocarse en el 
desarrollo de la entidad, “no se avanzó en el tema de la refinería Bicentenario”. MOVIMIENTO CIUDADANO María 

Cruz García Sánchez, directiva local del Movimiento Ciudadano, indicó que “lo que mal empezó, terminó peor”. Insistió en 
que Calderón no ganó las elecciones, “y entró por la puerta de atrás”. (Antonio Alcaraz, página 05) 

Sol de Hidalgo-Debe prevalecer civilidad por México: La civilidad y el cariño por México deben lograr que la Toma 

de Protesta a Enrique Peña Nieto, como presidente de los Estados Unidos Mexicanos, transcurra en un ambiente de 
armonía política que transmita a los mexicanos y al extranjero un mensaje de unidad, aseguró Mirna Hernández Morales, 

Coordinadora de los Diputados Federales del PRI por Hidalgo. La legisladora confió en que el sentimiento y el amor que 
los diputados le guardan a la nación, logrará que la Sesión Solemne del Congreso de la Unión, en el Pleno de la Cámara 

de Diputados, a celebrarse el próximo sábado 1 de diciembre, se desarrolle en un ambiente de armonía y sin sobresaltos. 

Toda vez que este acto servirá para que el país demuestre y deje ver hacia el extranjero que hay acuerdos para salir 
adelante en esta nueva época que está por comenzar.  "Manlio Fabio Beltrones, en su calidad de coordinador del PRI en 

San Lázaro, trabaja desde hace varias semanas en la construcción de acuerdos con los representantes de los distintos 
Partidos Políticos para que se desarrolle en plena calma y sin sobresaltos el evento republicano donde se da a conocer el 

cambio de poderes" aseguró en entrevista. En materia de seguridad, Hernández Morales puntualizó que desde el lunes 
pasado, en los alrededores del recinto legislativo se han tomado las medidas de seguridad que de costumbre se ejecutan 

en eventos como este, y aprovechó para aclarar que a solicitud de la Cámara de Diputados las acciones de resguardo han 

sido disminuidas. Sobre las ceremonias que enmarcan la Toma de Protesta, la diputada por el Distrito 06 con cabecera en 
Pachuca informó que después de que Peña Nieto sea constitucionalmente Presidente de los Estados Unidos Mexicanos; 

ya asumido el cargo, se trasladará a Palacio Nacional donde dará un mensaje a la nación y posteriormente arribará al 
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Campo Marte, para presenciar los honores y la presentación que de costumbre hace el Ejército Mexicano.  Sobre las 

expectativas que ha generado la política del próximo Presidente de México, la representante popular dijo que los 

ciudadanos deben confiar en que el primer mandatario será coherente y cumplirá sus compromisos de campaña, así 
como también atenderá las necesidades del país. "Estamos seguros que habrá coherencia con lo que ha comprometido, 

con lo que va a hacer y lo que va a trabajar. Creemos que las grandes reformas que requiere el país serán presentadas 
en breve para que México retome el rumbo" aseguró Hernández Morales quien reiteró que el próximo gobierno federal 

contará con el respaldo total de la bancada de Diputados Federales del PRI por Hidalgo. (Ojo Polìtica) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Criterio-Infla el IFE gastos, acusa su Contralor: El Contralor del IFE, Gregorio Guerrero, cuestionó ayer que el 
presupuesto --más de 11 mil millones de pesos-- que pretende obtener el organismo electoral en 2013, es muy elevado y 

contiene los mismos vicios. “Para mi punto de vista, otra vez hay una sobrepresupuestación. Son situaciones que se 
tienen que cambiar”, indicó. En referencia al capítulo 1000, expuso que el IFE solicita aumento de plazas que 

posteriormente no son utilizadas, incrementa la partida de salarios y se queda con los recursos que luego maneja como 
ahorros. Pero ese sobrante, precisa Guerrero, se explica porque el IFE no contrata las plazas totales en todo el año. 

Siempre piden de más aunque no ejerzan el recurso. “Y estos sobrantes son los que han hecho que la Contraloría se 

friccione mucho con la institución. Como les han quedado sobrantes a fin de año, este gasto no se ha formulado en 
forma adecuada. “Ahí tenemos problemas como el que consignamos en un informe sobre la compra del edificio en 

Acoxpa con el sobrante, que argumenté que había de regresarse y que no se regresó hasta después de un año. Fue lo 
que llamaban ‘cochinito’”, indicó. Al final de ejercicio, apuntó, con tal de gastar esos recursos que llaman ahorros no 

hacen un manejo adecuado. El miércoles pasado, el Consejo General del IFE aprobó por unanimidad el anteproyecto de 

presupuesto para 201a3, cuya cifra global alcanza los 11 mil 159.9 millones. De la bolsa total, prevén asignar 7 mil 449.4 
millones de pesos para gastos de operación y proyectos estratégicos y 3 mil 710.5 millones más para prerrogativas de los 

partidos políticos con registro. El presidente del IFE, Leonardo Valdés, informó que de los 7 mil 449.4 millones de pesos, 
6 mil 135.8 millones de pesos se consideran presupuesto base y mil 296 millones 733 mil serían destinados a proyectos 

estratégicos. Luego de rechazar que se trate de un presupuesto oneroso, Valdés aseguró que es un gasto austero que 
será manejado con transparencia y de cara a la ciudadanía. (redacción, página 18) 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Presenta De la Rocha plan para emplacamiento 2013: Emplacar más de 500 mil vehículos y recaudar 

350 millones de pesos en el estado es la meta de la Secretaría de Finanzas para 2013, mediante el Programa Integral de 
Control Vehicular, informó el titular de la dependencia, Anuard de la Rocha Waite. Explicó que actualmente en Hidalgo 

hay un padrón de 884 mil 501 unidades, de las cuales sólo 228 mil 096 pagan sus contribuciones a autoridades estatales. 
656 mil 406 automóviles; es decir, 70 por ciento no cumple con sus respectivos pagos de tenencia estatal, de las cuales 

547 mil 962 son modelos posteriores a 1998. De la Rocha agregó que durante 2009 la Secretaría de Finanzas recaudó 

357 millones de pesos, el año siguiente 232 millones, para 2011, 228 millones y en este año sólo 70 millones de pesos. 
Aclaró que por esta falta de pago de los automovilistas, el gobierno estatal en los últimos cinco años no captó un 

promedio de 547 millones de pesos por este concepto. Puntualizó que desde hace siete años no se realizaba el programa 
de emplacamiento, por lo cual con esta acción se actualizará el padrón vehicular. El Programa Integral de Control 

Vehicular 2013 será aplicado según lo que establece la estrategia Beneficios, implementada por la administración del 

gobernador Francisco Olvera. El subprograma Beneficios para tu Economía contempla a propietarios de vehículos con 
valor de hasta 350 mil pesos, el usuario deberá estar al corriente en el pago de contribuciones federales y estatales 

relacionadas con control vehicular, hasta el ejercicio fiscal 2012 y recibirá un beneficio en el pago de tenencia y derechos. 
Respecto al subprograma Regularízate y Cumple, atenderá a propietarios de vehículos modelo 1998 y anteriores, que 

presenten adeudos del Impuesto sobre Tenencia o Uso de Vehículos y que se encuentren registrados en el Padrón 
Vehicular del estado. Para ser parte del programa Regularízate y Cumple, el propietario del vehículo deberá pagar los 

derechos e impuestos correspondientes al ejercicio 2013 y el beneficio será otorgado en las contribuciones que adeude 

de años anteriores. Ambos subprogramas estarán vigentes y se aplicarán del 7 de enero al 31 de marzo de 2013, 
siempre y cuando cumplan con los requisitos establecidos en el mismo. En cuanto al canje de placas será gratuito para 

quienes sean sujetos del subprograma Beneficios para tu Economía, en tanto que para los demás el pago de derechos se 
realizará conforme a los montos establecidos en la Ley de Hacienda. (Alberto Quintana, página 04) 
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Crónica-Autorizan diputados aumento tarifario: Aprobó el Congreso local un incremento del cinco por ciento en 

tarifas de agua potable a ayuntamientos para el 2013, los recursos serán destinados a infraestructura del ramo. En este 

contexto, autorizó 10 acuerdos tarifarios de los organismos operadores de agua de Mixquiahuala, Nopala, San Salvador, 
Tepeji del Río, Tula de Allende, Calnali, Atotonilco de Tula, Actopan, Atitalaquia y Jacala. El diputado Reynaldo Pérez 

Soni, presidente de la Comisión Legislativa de Hacienda y Presupuesto, comentó que no permitirán incrementos mayores 
a los que tengan el salario mínimo autorizado. De los 10 dictámenes emitidos correspondientes a igual número de 

organismos operadores de agua sólo en cuatro consintió aumentos que no rebasan el cinco por ciento, es el caso de los 

municipios de Tepeji, Tula, San Salvador y Atitalaquia. Con los incrementos autorizados se busca que los organismos 
tengan mayor cobertura, aumentar su capacidad de pago, fomentar una nueva cultura, garantizar  ingresos que permitan 

una estabilidad financiera en ingresos, gastos y costos. (Alberto Quintana, página 03) 

Crónica-Reprocha Ramírez faltas de Calderón: Deja proyectos pendientes el presidente Felipe Calderón para 
Hidalgo al término de su gobierno, lamentó el presidente de la Junta de Gobierno del Congreso local, Ramón Ramírez. 

Sobre la construcción de la refinería Bicentenario sostuvo que el avance es mínimo, cuando el propio director general de 
Pemex comprometió que en marzo de este año lanzaría la convocatoria para contratar empresas e iniciar la construcción 

de las plantas. “El compromiso del presidente electo Enrique Peña Nieto  para agilizar y concluir la refinería generará 
empleos directos e indirectos para los hidalguenses. También fue negada la concesión del aeropuerto, al que sin duda 

tiene derecho”. (Alberto Quintana, página 04) 

Crónica-Denuncian antorchistas abusos de paraestatal: Pretende la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
realizar un cobro millonario a los habitantes de la comunidad Teltipán, en Tlaxcoapan, por un supuesto consumo ilícito de 

energía eléctrica en el pozo que abastece de agua. Sin embargo, los vecinos de la zona manifestaron que cuentan con la 

documentación que acredita el contrato del servicio y los pagos realizados. Andrés Pérez Vázquez, vocero estatal y líder 
antorchista en la región Huichapan, indicó que el argumento de la paraestatal es un reajuste de dos años por consumo 

ilícito, cargos que ascienden a 1 millón 100 mil pesos; “la CFE intenta dejar sin agua potable a más de 7 mil habitantes”, 
denunció. Aclaró que “para consumar el delito señalado por la CFE se tuvo que haber estado colgado a la red, pero se 

cuenta con el contrato y medidor, se realizan los pagos requeridos, tanto que ha quedado demostrado con el historial de 
pagos emitido por la propia comisión”. Agregó que los representantes de la paraestatal en la región de Tepeji del Río, 

área a la que pertenece el municipio de Tlaxcoapan, se negaron a revisar las cifras anómalas, de las que son víctimas 

cerca de 7 mil habitantes. Condenó la actitud de la CFE que, por un lado pretende que la población liquide una cuenta 
millonaria, y por otro tiene en abandono el mantenimiento de la red eléctrica en esa misma comunidad. (Gabriela 

Porter, página 05) 

Crónica-Necesaria prueba de vida: Sedesol: Exhortó la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) a todos los adultos 
mayores hidalguenses a realizarse la prueba de vida para que la instancia otorgue atención médica, así como revisar su 

situación al interior del programa 70 y Más. La prueba de vida es un requisito indispensable para que los adultos 
permanezcan en el padrón de beneficiarios del programa, por ello Sedesol invitó a este sector de la población a 

inscribirse en ventanillas de atención instaladas en Pachuca y Tulancingo. En Hidalgo, más de 100 mil adultos mayores 

reciben este apoyo económico, cerca de 6 mil personas del total están integradas a este padrón mediante las ventanillas; 
recibieron tarjeta bancaria para obtener bimestralmente mil pesos. El periodo de atención será del 5 de noviembre al 26 

de diciembre, en horario de 9 a 17 horas, además de llevar los siguientes documentos: folio de confirmación, tarjeta de 
débito e identificación oficial original y copia. (Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Sugiere CAP regionalizar acciones para la entidad: Necesario regionalizar la distribución de programas 

agrarios en Hidalgo, además de modificar las reglas de operación para que productores accedan a recursos, consideró el 
dirigente estatal del Congreso Agrario Permanente (CAP), Adrián Aguilar García, durante el foro para capacitación a 

campesinos de cara a la nueva administración federal. Informó que en semanas pasadas, el CAP dialogó con Enrique 
Cordero de la Madrid, encargado del sector agrario en el equipo de transición de Enrique Peña Nieto, a quien le 

plantearon un incremento mínimo del cinco por ciento del presupuesto federal destinado al campo, además de cambios 

en reglas de operación. “Ya llevamos nuestra propuesta al nuevo gobierno, pero queremos que los programas se 
regionalicen en Hidalgo, de acuerdo a las facultades de cada zona”. Reconoció que muchos programas agrarios son 

actualmente obsoletos, pues poco respaldan a los productores, por ello la importancia de fortalecerlos y verificar su 
correcta distribución, pues no a todos llegan los apoyos económicos. “Entiendo que la propuesta de desaparecer la 

Secretaría de la Reforma Agraria pretende darle más atribuciones, además sabemos que el objetivo del gobierno entrante 
es fortalecer los programas sociales, pues existen muchas irregularidades como en el caso de Oportunidades o 

Procampo”. CAP organizó un foro para que integrantes de esta organización conozcan a fondo respecto a este periodo de 

transición y la llegada de Peña Nieto a la presidencia, así mismo consideran otras asambleas de actualización. El tema 
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central es buscar el desarrollo integral del CAP y sus organizaciones adherentes, en vísperas del nuevo gobierno. 

(Gabriela Porter, página 05) 

Milenio-Reportan avance de 60% en Plan de Desarrollo Urbano: Para atender la creciente urbanización y la 
escasez de servicios públicos generados porque Hidalgo y sus municipios Tizayuca y Mineral de la Reforma, son los de 

mayor crecimiento poblacional de la Zona Metropolitana del Valle de México (ZMVM)-por encima del Estado de México y 

el Distrito Federal-, se presentó un avance del Plan Municipal de Desarrollo, elaborado por la empresa URBIS 
Internacional -con un costo al erario estatal de casi 1.5 millones de pesos-, misma que tiene presencia en cinco estados y 

diversos ayuntamientos del país. Según cifras de la Secretaría de Planeación estatal emanadas de actualizaciones a los 
planes estratégicos, generales, regionales y municipales de la ZMVM, Hidalgo reporta una tasa de crecimiento poblacional 

anual de 2.8 por ciento, a diferencia del 1.28 por ciento en el Estado de México, el 0.22 por ciento en el Distrito Federal y 
el 0.48 por ciento en todo el centro conurbado de la Nación, lo que hace a la primera entidad la región más creciente en 

términos poblacionales. Por ello es necesaria la aplicación del Plan Urbano de Tizayuca, que registra un avance en su 

elaboración del 60 por ciento, estima el secretario del ramo en la entidad, Alberto Meléndez Apodaca. Esto hace, que se 
priorice la atención al crecimiento de Tizayuca, con “análisis, discusión, diagnósticos, gestiones, participación social, 

estrategias y políticas públicas para resolver los problemas metropolitanos”, reconoce Meléndez, quien aseguró que la 
ZMVM, se compone por 16 delegaciones del DF, 59 municipios mexiquenses y 29 hidalguenses. Tizayuca y Mineral de la 

Reforma, crecen demográficamente 6.8 por ciento al año, lo que los ubica como los municipios de más incremento 

poblacional de toda la ZMVM.  Hidalgo también se mantiene a la cabeza en el crecimiento del desarrollo urbano e 
industrial.  Conforme al listado de municipios de la ZMVM, Atitalaquia observa el mayor crecimiento industrial. 

Corresponsabilidad y compromiso social, adecuación de leyes para sancionar a quienes entorpezcan el futuro con 
lotificaciones o venta de predios ilegales, priorizar el uso del territorio, coincidencias en los planes de ordenamiento 

territorial de Tizayuca y Pachuca, mejorar la distribución de los Fondos Metropolitanos e impulsar sistemas de planeación 
participativa y ciudadana, son algunos de los ingredientes que se propusieron en este foro.  El objetivo fue alentar el 

seguimiento y la conclusión del Plan de Desarrollo de Tizayuca y frenar la metropolización que produce inseguridad, 

desempleo, escaso equipamiento, pérdida de identidad y cohesión y social, y falta de escuelas. Autoridades de la UAEH 
Campus Tizayuca propusieron alternativas en el mediano plazo, consistentes en que para 2017 se contará con 13 

programas de licenciatura, dos de posgrado, un bachillerato (a abrirse en 2014) y la formación del Primer Centro de 
Investigación de Tizayuca, que en conjunto atenderán la demanda de educación superior Para el edil Juan Núñez Perea, 

este plan municipal de desarrollo, representa una guía moderna, eficaz y competitiva, que a pesar de su complejidad 

convertirá a Tizayuca en el “primer municipio del mundo en su género”, en aplicar un programa regulador de planeación 
totalmente inclusivo. Son muy altas las expectativas de transformación de Tizayuca, dijo, por lo que la metodología de 

este plan es inclusiva: “enfrenta una situación delicada, pero la atenderemos con este plan”.  Los acuerdos 51 acuerdos 
bilaterales para tratar la urbanización en la entidad y en sus zonas metropolitanas, y atender temas como seguridad 

pública, comunicaciones, protección civil, transporte y medio ambiente, entre otros, se han firmado a la fecha con 

diversos organismos y gobiernos, aseguró el secretario de Planeación estatal, Alberto Meléndez Apodaca. En 2012 hubo 
una evaluación a los mismos. Y en 2013, se prevén reuniones de seguimiento con municipios vecinos de Hidalgo, de lo 

que surgirá una agenda conjunta y específica. Elaborar un plan de desarrollo municipal cuesta a la hacienda estatal 460 
mil pesos. En los regionales se invierte un millón de pesos, recursos que son absorbidos por el Fondo Metropolitano. Se 

contempla que 29 municipios hidalguenses cuenten con este plan. La responsabilidad del gobierno estatal es elaborar 16 
(adscritos a las tres zonas metropolitanas de la entidad). Compete elaborar los demás (13) a la Secretaría de Obras 

Públicas estatal a través de su dirección de Desarrollo Urbano. “Todo tiene que ser aprobado por la Secretaría de Obras, 

que es el ente responsable del ordenamiento territorial, mismo que contempla la elaboración de un Plan Estatal de 
Ordenamiento Territorial”, precisó. (Radamés Salanueva, página 06) 

Milenio-Migración, el principal problema de Tizayuca: Para el alcalde Juan Núñez Perea, lo negativo de la 

metropolización en Tizayuca, se traduce en el arribo de 360 familias (por lo menos una diaria) al municipio, que migran 
en estado de vulnerabilidad de Edomex, Puebla, Veracruz y el Distrito Federal.  Por esa flaqueza social, dice, al menos 50 

por ciento de ellas se inserta en la economía y el desarrollo urbano informales. Aunado a que su presencia, duplica o 
triplica la demanda de servicios públicos; para paliarlo, signará 22 acuerdos con organizaciones no gubernamentales, de 

las que destacan el Colegio de Arquitectos Nacional, del cual se apoyará para modificar espacios públicos y que se 
vinculará con administraciones municipales de Nuevo León (con historias de éxito de inclusión laboral de personas con 

discapacidad). El presidente municipal avala frenar estos asentamientos con los preceptos legales que ya existen y 

clausurar los establecimientos que ofertan terrenos irregulares, cuyos dueños o representantes violan los reglamentos. 
“Se han retirado de la vía pública locales que ofertan terrenos o fraccionamientos en Tizayuca (…) Pero aún en la Avenida 

Gustavo Baz se ven letreros con los que se ofrecen terrenos en Tizayuca, mismos que promocionan el municipio como un 
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lugar precioso. Pasa, que los enganchan desde allá, y se los traen acá, y aquí los dejan a la deriva”. Admite que 

recomponer la sociedad en Tizayuca no es una labor sencilla, ya que se requiere direccionar con asertividad las obras y 

acciones municipales, dar certeza jurídica a la utilización de las tierras, y mantener e incrementar la vigilancia en las 
cuatro fronteras del ayuntamiento con Edomex y las dos restantes con Hidalgo. “Estamos rebasados por la llegada 

desordenada y en volumen de estas familias, lo que origina rezagos en todos los rubros. Tizayuca ya no debe verse como 
un municipio aislado, sino como uno que pertenece a la Zona Metropolitana del Valle de México, donde residen casi 24 

millones de habitantes”. Núñez niega dificultades para gobernar Tizayuca en las condiciones actuales generadas por la 

urbanización desmedida, pero si tilda la acción como un gran reto que exige cuidado, responsabilidad y compromiso, por 
lo que aprobó la aplicación del Plan Municipal de Desarrollo como instrumento de regulación. “Toda la información 

contenida en este plan, parte de un sustento científico. Las decisiones se tomarán con orden y apego a los lineamientos 
de la metrópoli”, destacó al indicar que el diseño de este plan comenzó en marzo y terminará en diciembre de 2012. 

Reconoce que la explosión demográfica que sufrió Tizayuca en la última década, mermó la cohesión total, que convirtió 
al municipio “en tierra de nadie”, donde a su vez, a pocos les preocupa lo que pase o deje de pasar. “La cohesión se 

logra con la convivencia y la comunión de la ciudadanía. Sumado a las instituciones que dan sustento como 

universidades, primarias o secundarias. Recuperar la cohesión social es uno de los grandes retos”, recalcó. Aunque 
afirma que es suficiente la bolsa de 3 mil millones de pesos del Fondo Metropolitano para todo el país, admite la 

posibilidad de negociar el acceso a apoyos internacionales que subvencionen a gobiernos interesados en tratar la 
metropolización. Anticipa que para asegurar lo anterior, mantendrá convenios con el SUBSEMUN (Subsidio para la 

Seguridad Municipal) y firmará tres más con el gobierno estatal (que se suman a los tres ya rubricados). Núñez confirma 

que su administración adquirió tres reservas territoriales para asentar un parque industrial de 100 mil metros cuadrados 
en El Carmen, e impulsar la vivienda en las otras dos extensiones. La reserva es de 180 mil metros cuadrados y costó 

más de 20 millones de pesos. Esta acción, generará desarrollo propicio.  (Radamés Salanueva, página 07) 

Síntesis-Habrá avances en materia de seguridad: FOR: Con el gobierno de Enrique Peña Nieto mejorará la 

seguridad pública en el país y en su coordinación con Estados Unidos, así lo manifestó el gobernador de Hidalgo, 

Francisco Olvera Ruiz, al opinar sobre este tema que muy probablemente será encabezado por hidalguenses.  En 
entrevista el mandatario de la entidad consideró que en materia de seguridad se avanzará considerablemente durante el 

sexenio de Enrique Peña Nieto, mejora que será perceptible no solamente al interior del país, sino también en su relación 
con otros países, especialmente Estados Unidos. "En ese tema sí vamos a avanzar muy bien, en seguridad, en la 

vigilancia de las fronteras, el manejo de temas específicos que han sido espinosos en otros tiempos, yo espero que sí 

haya una mejor relación y entendimiento de gobierno a gobierno", dijo. El jefe del poder Ejecutivo hidalguense, fue 
enfático en su respuesta, a diferencia de cuando ha dado su punto de vista respecto a otros sectores del próximo 

gobierno federal, en los que ha pedido "esperar los tiempos"; casualmente, el tema de la seguridad pública que tantas 
buenas expectativas le genera, podría ser dirigido por hidalguenses. Se prevé que durante el anuncio del nuevo Gabinete 

que realizará Peña hoy, se nombre a Jesús Murillo Karam, como Procurador General de la República y a Miguel Osorio 

Chong como Secretario de Gobernación, dependencia que ahora manejará los hilos de la seguridad pública nacional. El 
nombramiento de Osorio es el más sonado, toda vez que se habla de la estrecha amistad que tiene con Peña Nieto pero 

sobre todo por las apariciones que ha tenido en los últimos días, la más reciente ayer, cuando encabezó la conferencia de 
prensa en la que se habló del Pacto por México. En dicha actividad, el segundo personaje más allegado al presidente 

electo, aunque con un perfil más bajo, Luis Videgaray, mencionó que será Osorio quien encabezará el dialogo con las 
fuerzas políticas, para construir una presidencia democrática. Un día antes, la foto del ex gobernador hidalguense 

saludando al presidente Barack Obama acaparó los reflectores, situación que no ocurrió igual con Videgaray quien sólo 

aparece en las imágenes como mero acompañante de Peña y Osorio. (Jorge Vargas, página 04) 

Síntesis-Legisladores analizan alza a las tarifas del agua: Los integrantes de la LX Legislatura local, iniciaron el 

análisis de las propuestas de los municipios que integran el estado para definir las tarifas de agua potable y alcantarillado 

para el ejercicio fiscal del próximo año. Al respecto el presidente de la Comisión de Hacienda en la LXI legislatura local, 
Reinaldo Pérez, manifestó que  la mayoría de los municipios les ha solicitado que en lugar de incrementar el costo de 

dichos servicios, se mejoren las medidas de cobro para no afectar la economía de la población. Cabe mencionar que en la 
sesión de este jueves se analizaron las propuestas de los primeros 13 municipios entre ellos Mixquiahuala, Nopala, San 

Salvador, Tepeji del Río, Tula, Calnali, Jacala y Atitalaquia. (Jaime Arenalde, página 05) 

Criterio-Van por 547 mdp con impuesto vehicular: El Programa Integral de Control Vehicular que presentó la 
Secretaría de Finanzas y Administración del estado busca regularizar más de 656 mil vehículos que deben 547 millones 

de pesos por concepto de tenencia. Aunard de la Rocha Waite, secretario de Finanzas y Administración estatal, informó 
que durante los últimos cinco años se han dejado de recibir más de 500 millones de pesos, pues 70 por ciento de los 
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automóviles empadronados son propiedad de personas morosas. El funcionario dijo que de un total de 884 mil 501 

vehículos registrados en la base de datos, únicamente 228 mil 96 son regulares, por lo que el resto puede acceder a 

Beneficios para tu Economía y Regularízate y Cumple. De la Rocha Waite explicó que Beneficios para tu Economía 
aplicará sólo para propietarios de autos con valor de hasta 350 mil pesos, por lo que el contribuyente deberá estar al 

corriente hasta el ejercicio fiscal de 2012 y recibirá un beneficio en el pago de la tenencia y derechos de control vehicular 
del ejercicio 2013, además de las placas sin costo. Respecto a Regularízate y Cumple, es para propietarios de vehículos 

modelo 1998 y anteriores que presenten adeudos, quienes deberán de pagar los derechos e impuestos correspondientes 

al ejercicio 2013 y las matrículas para poder acceder al cambio de placas. Si bien, la norma federal sobre 
reemplacamiento dicta que este canje se tiene que realizar cada tres años, en Hidalgo desde hace siete años no se lleva 

a cabo, por lo que tener un padrón vehicular completo permitirá que la SSPH logre un mayor control de las matrículas. 
Respecto a las sanciones para quienes no cumplan con el trámite en tiempo y forma, se destacó que se está estudiando 

la medida sancionadora, pues “no se puede permitir que los autos sigan circulando si no pagan su tenencia”. Aunard de 
la Rocha dijo que los recursos recaudados en el Programa Integral de Control Vehicular se darán a conocer en la página 

web de Gobierno del estado, donde se actualizarán permanentemente las cifras de trámites realizados, los ingresos 

obtenidos, así como el destino de dichos recursos. Ambos programas iniciarán en 2013 y estarán vigentes del 7 de enero 
al 31 de marzo. (Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Visita las oficinas en busca de reelección: El secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al 

Servicio del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), Víctor Licona Cervantes, inició recorridos en oficinas de la 
administración estatal para buscar una posible reelección en el puesto. El líder sindical comprometió tres necesidades de 

los trabajadores, entre ellas un programa de vivienda, la creación de la Casa de Descanso de Medio Día, para el personal 
jubilado y pensionado, así como un retiro digno para los trabajadores que han dado su vida al servicio público. Licona 

Cervantes consideró que la ampliación de periodo y la buena relación que se mantiene con el Poder Ejecutivo permitirían 
obtener históricos beneficios para los trabajadores. “Ya demostramos con resultados, como muestra están los 69 días de 

aguinaldo que en la primera quincena de diciembre de este año los trabajadores disfrutarán; 33% que ha incrementado 

la canasta básica; bono de mil pesos para los trabajadores que no hagan uso de sus días económicos, entre otros”, 
declaró. Finalmente, Víctor Licona consideró de primer interés para los trabajadores lograr la ampliación de periodo, lo 

que permitirá dar continuidad a las gestiones ya iniciadas para mejorar más las condiciones laborales. (Emmanuel 
Rincón, página 04) 

Criterio-FCH incumplió a la entidad por refinería Olvera: El gobernador Francisco Olvera Ruiz calificó el sexenio de 

Felipe Calderón como un gobierno federal con claroscuros, pues no cumplió a Hidalgo con la construcción de la refinería 
Bicentenario, y la coordinación en el combate a la pobreza fue nula. El mandatario calificó de malo y regular el 

desempeño de los delegados federales en la entidad, pues afirmó que la mayoría bajó recursos y trabajo por su cuenta. 
“Aunque hubo quienes se sumaron a la tarea de fortalecer el desarrollo del estado, como la Comisión Nacional del Agua 

(Conagua), de quien se recibió apoyo, así como de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat). El 

resto de las delegaciones federales se mantuvo al margen”, dijo. Olvera ejemplificó el caso de la Procuraduría Federal del 
Consumidor (Profeco), pues no existió relación con sus programas, al igual que la de Protección al Ambiente (Profepa). 

En el caso de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT), Olvera Ruiz dijo que su actuación fue buena en 
algunos temas, aunque en otros ejerció su presupuesto y no permitió al Estado llevar apoyos de manera conjunta. El 

mandatario recriminó la relación con la delegación de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), pues aseguró que fue 

“de clientelismo político, que de ver por las necesidades de la gente; siempre trabajó los programas por su lado y por eso 
hablo de claroscuros”. En cuanto a las iniciativas que envió Calderón Hinojosa al Congreso de la Unión unos días antes de 

dejar el cargo, el gobernador opinó que se trata de un afán por generar protagonismo, pues tuvo suficiente tiempo para 
presentarlas y que fueran analizadas por la Cámara de Diputados y el Senado. A unas horas de concluir el sexenio 

calderonista, el mandatario estatal señaló que es momento de cambiar la página con el próximo gobierno priísta. El 

gobernador aseguró que el compromiso de Enrique Peña Nieto es consolidar a Hidalgo como un polo de desarrollo para 
el país. (Miriam Avilés, página 05) 

Criterio-Riña en el penal de Actopan deja tres lesionados: La mala racha continúa en el sistema penitenciario 
hidalguense. Ahora, la cárcel distrital de Actopan fue el escenario de una riña multitudinaria que dejó tres reos 

lesionados, quienes fueron atendidos de urgencia en el Hospital Regional. El hermetismo de las autoridades de la 

Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSPH) provocó que ayer por la mañana familiares de internos exigieran 
información en las oficinas del penal. Los lesionados, fuertemente resguardados por agentes de Seguridad Pública, 

fueron trasladados al Hospital Regional a bordo de una camioneta oficial. De acuerdo con fuentes al interior del penal, el 
secretario municipal, Omar Ramírez, ordenó que no trascendiera información hacia los familiares y obligó a que los 
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médicos guardaran silencio. Los quejosos expusieron que “la zozobra que existe al interior del penal” es responsabilidad 

de la administración de la directora Lidia Guerrero Caballero, quien ha depositado el mando del centro “en un personaje 

de difícil trato y muchos excesos”. La causa de la riña, en la que al menos participaron nueve personas, no fue 
mencionada a los familiares de los internos, quienes ayer al mediodía no conocían el nombre de los lesionados. Por la 

tarde, las autoridades giraron la orden para que los lesionados fueran enviados al Hospital General de Pachuca. Hace 
unos meses, el anterior director del penal de Actopan, Román Mendoza, fue designado encargado del Cereso de Pachuca. 

El directivo se encuentra arraigado por el rescate de un reo a manos de un grupo armado el lunes pasado. (Jorge 

Martínez, página 06) 

Criterio-Encargarán cárcel a otro por arraigo de Mendoza: El secretario de Seguridad Pública del estado, Damián 

Canales Mena, confirmó que deberá ser nombrado un nuevo director del Centro de Readaptación Social (Cereso) de 
Pachuca en tanto se resuelve la situación legal de Román Mendoza Durán, quien se encuentra arraigado tras el rescate 

de un reo el pasado lunes. Además, el mando policial confirmó que cinco funcionarios penitenciarios se encuentran en la 

misma situación que Mendoza para deslindar responsabilidades en la fuga de Lucio Maldonado, convicto que fue 
rescatado por un comando armado cuando era trasladado a una clínica. “Tenemos arraigados a dos custodios, un jefe de 

turno, el jefe de seguridad y el encargado del Centro de Readaptación Social; son cinco quienes están arraigados”. 
Canales apuntó que se investiga si existió dolo o candidez de parte de los elementos involucrados para el rescate del 

prisionero. El secretario aseguró que las autoridades ya cuentan con datos sobre el grupo delictivo que rescató al interno. 

Señaló que el convoy armado tenía más de una semana en el estado. Añadió que se la Secretaría de Seguridad estatal 
(SSPH) tiene datos de dónde estuvieron y “otros adicionales; tenemos un cabito que espero dé resultados”. Cuestionado 

sobre a qué grupo de delincuencia estaría vinculado el interno rescatado, el mando policiaco evitó anticipar datos; sin 
embargo, aseguró que es de alta peligrosidad e importancia, pues recordó que fueron al menos 12 sujetos quienes 

participaron en su rescate, lo que no lo hace un delincuente común. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Estará Luis Gil Borja al frente del Conalep: El titular de la Secretaría de Educación Pública de Hidalgo 
(SEPH), Joel Guerrero Juárez, informó que a partir de hoy Luis Gil Borja será el director del Colegio Nacional de 

Educación Profesional Técnica (Conalep) en Hidalgo, en sustitución de Mario Gamero Dueñez. “En el marco de una 
práctica institucional, el gobernador ha tenido a bien nombrar a Luis Gil Borja para dirigir al Conalep Hidalgo y agradecer, 

desde luego, el buen desempeño del profesor Mario Gamero, quien estuvo al frente ese subsistema de Educación Media 

Superior desde el año 2008”, dijo el titular de la SEPH. Joel Guerrero comentó que por la amplia experiencia, tanto 
académica como en el ámbito de la administración pública, el nuevo director general del Conalep conducirá a esta 

institución en niveles de excelencia. Luis Gil Borja, quien fuera rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo 
(UAEH), se desempeñó como presidente de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación 

Superior (ANUI-ES) región Centro Sur, además de que presidió el Consorcio de Universidades Mexicanas. Gil Borja 
destacó como representante de México ante la cumbre mundial de universidades de la Unesco, actuó como consejero 

titular del Instituto Mexicano de la Juventud, además fue coordinador regional de la Secretaría de Planeación y Desarrollo 

Regional de Hidalgo. Después de recibir el nombramiento, Luis Gil agradeció la confianza del mandatario estatal y 
aseguró al secretario de Educación que pondrá su mayor empeño para dar continuidad a los programas que dan vida al 

Conalep y atender los requerimientos de los jóvenes que tienen en esta institución una opción de educación media 
superior de calidad. En su oportunidad, Mario Gamero manifestó su agradecimiento al licenciado Francisco Olvera por la 

oportunidad de haber estado al frente del Conalep para consolidar grandes proyectos y logros: “Deseo el mejor de los 

éxitos al cirujano dentista Luis Gil Borja”. (redacción, página 08) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Crónica-Difícil la donación en Hidalgo, pero avanza: Con la absoluta confianza de parte del director del Hospital 

General de Pachuca, Francisco Chong Barreiro, y desde luego de los pacientes y familiares de los primeros trasplantados 
de riñón, fue que inició hace cinco años el programa de trasplantes, a la fecha se han realizado 56 de riñón y 20 de 

córnea, informó Juan Pablo Flores, cirujano trasplantólogo único medico con esta especialidad y encargado del área en el 

nosocomio más emblemático de Hidalgo. A cinco años de distancia aseveró que el 95 por ciento del total de trasplantes 
de riñón se efectuó con mucho éxito, el gran enemigo de este tipo de cirugías es el rechazo y es el mayor miedo al que 

se enfrentan equipo y paciente. Manifestó que este logro se puede presumir tanto a escala estatal como federal pues 
estados que llevan un gran número de este tipo de cirugías tiene con la atención especializada 10, 15 y hasta 20 años. 

Cuestionado sobre por qué hay tan pocos especialistas en trasplantes, indicó que es mucho el tiempo que se invierte, se 
debe tener una especialidad en cirugía, angiología y posteriormente realizar la subespecialidad, además de que desde 

que se concluye la carrera se debe trabajar, se enfrentan a que después de ese tiempo resulta que con todo y la 

subespecialidad se regresa a percibir el mismo salario. Para que haya trasplantes debe haber donadores de ahí la 
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importancia de trabajar muy cerca de la sociedad para que el tema esté presente siempre, que ya no se tenga que pedir 

el apoyo a los familiares, sino que sea algo natural cuando se dé la circunstancia que lo permita, se escucha complicado 

pero puede suceder, expresó Juan Pablo Flores. (Rosario Ruiz, página 08) 

Crónica-Tendrán “nueva” Casa de la Mujer Hidalguense: Uno de los proyectos que realizará el Sistema para el 

Desarrollo Integral de la Familia en Hidalgo (DIFH) para 2013 será el inicio de la construcción de las nuevas instalaciones 

de la Casa de la Mujer Hidalguense en Pachuca; anunció Lupita Romero de Olvera durante el convivio navideño con 
alumnas de este centro escolar. Ante más de 570 alumnas de turnos matutino, vespertino y sabatino, además de 

personal docente y administrativo, la presidenta del Patronato del DIFH invitó a realizar un ejercicio que “nos estimule a 
valorar lo bueno que este año nos ha dado, pueden ser cosas muy sencillas, pero no por ello poco importantes”. Durante 

esta actividad entregó a cinco alumnas cobijas del Programa Abrigo, simbolizando el beneficio que llegará a un total de 
570, destacando que tan importante es este apoyo para brindar calor, como “el abrazar y dar cariño a nuestros seres 

queridos”. Dentro de las actividades de esta festividad, las alumnas presentaron una pastorela y cantaron villancicos. 

Como parte de su mensaje, Romero de Olvera dijo “en el DIFH disfrutamos verlas esforzarse y, al mismo tiempo, crecer 
en sus posibilidades de lograr cada día un nuevo éxito”. Por ello, les pidió recordar en estas fechas “las alegrías y 

satisfacciones que recibieron en 2012 y también valorar las que ustedes entregan, porque eso es lo verdaderamente 
importante. Siempre habrá dificultades, pero también siempre habrá oportunidad para aprender a hacer a un lado 

aquello que nos daña, a partir de lo que tenemos cada uno en el interior”. (Milton cortés, página 22) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Sacude a PRD pacto: El Pacto por México recrudeció la división interna en el PRD. La Comisión Política 
perredista le quitó ayer a su dirigente, Jesús Zambrano, la interlocución para negociar solo, a nombre del partido, un 

acuerdo nacional, por lo que deberá ser a través de una comisión especial y con el aval de los órganos de dirección. En 
respuesta, el líder nacional se rebeló y acudió, sin avisar a las corrientes, a un acto con sus homólogos del PAN, el PRI y 

representantes del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, en el que anunciaron que el Pacto por México sigue vivo y lo 
firmarán en las próximas horas o días. Ahí, arropado por panistas y priistas, Zambrano retó a quienes lo cuestionan. "No 

ignoro que tenemos tensiones internas importantes en el PRD, pero es mucho más importante nuestra responsabilidad 

con 16 millones que votaron por nosotros. Nuestro deber es por el bien del País, no para atender y quedar atrapados en 
la lógica de las disputas internas", lanzó el dirigente. Horas antes, miembros de la Comisión Política, en la cual están 

representadas todas las tribus perredistas, pidieron a Zambrano firmar un documento en el que planean rehacer la 
agenda contenida hasta ahora en el llamado Pacto por México. Sin embargo, el líder del sol azteca, junto con 

comisionados de su corriente, Nueva Izquierda, abandonaron la reunión sin avalarlo, y los dos comisionados de Frente 

Patria para Todos, de Carlos Sotelo, se abstuvieron. El resto de las corrientes, como la de René Bejarano y aquellas que 
siempre han respaldado a Los Chuchos, como Alternativa Democrática Nacional, Foro Nuevo Sol e Izquierda Renovadora, 

emitieron la postura oficial del partido. "La Comisión Especial, conformada por siete dirigentes, entre ellos Zambrano, es 
la única facultada para entablar comunicación con otros partidos políticos para analizar y discutir las propuestas de 

contenido de un acuerdo nacional", establece el documento, que inicialmente prohibía al dirigente ser "vocero" del 

partido, pero luego se modificó. Esta decisión, advierte, será notificada al PAN y al PRI para que tengan claro que su 
dirigente no puede negociar nada sin una autorización previa. "No se trata de desconocer a Zambrano. Él tiene esa 

facultad, de acercarse a otros partidos, de acuerdo a los estatutos, pero, si él firma algún compromiso de esta naturaleza 
sin el aval de esta comisión especial y de los órganos de dirección, será una firma personal, no institucional. "Su 

presencia en el acto con el PAN y PRI fue a título personal", advirtió el secretario general del partido, Alejandro Sánchez 
Camacho. En el resolutivo se argumenta que ha recibido de su dirigente nacional, "someramente", un informe sobre un 

pacto nacional, pero se les ha negado la entrega del borrador, por lo que, ante el "ambiente de secrecía", se impide el 

análisis de los temas propuestos por priistas y panistas. Se esfuerzan por salvarlo Los líderes nacionales del PRI, el 
PAN y el PRD e integrantes del equipo del Presidente electo, Enrique Peña Nieto, revivieron ayer el Plan por México. 

Juntos, en conferencia de prensa en la que no aceptaron preguntas, los dirigentes partidistas afirmaron que el proyecto 
se concretará en horas o días. "Hemos hecho un esfuerzo de construcción política de acuerdos para empujar un acuerdo 

nacional que ponga por encima de los intereses y las visiones particulares de cada partido, un gran acuerdo nacional", 

apuntó el líder del PAN, Gustavo Madero. Para evitar la percepción de que la negociación del acuerdo, que incluye 105 
reformas, creación de leyes y ejecución de programas, se estaba cayendo, salieron juntos para afirmar que la propuesta 

se va a concretar. Madero sostuvo que el proyecto se fortalece con mayor acompañamiento político. "Estamos 
pretendiendo que el nuevo Gobierno cuente con un entendimiento y una responsabilidad para buscar superar los grandes 

obstáculos que enfrenta nuestro País, para hacer ese País que todos anhelamos: próspero, con inclusión social, y con 
desarrollo para todos", añadió. En la mesa estaban los artífices del pacto: los priistas José Murat y Aurelio Nuño, y los 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

11 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

panistas Santiago Creel y Juan Molinar Horcasitas. Aunque los nombres de los perredistas Jesús Ortega y Carlos 

Navarrete también aparecían en el presidium antes de arrancar el acto, el primero no asistió y el segundo fue sentado 

entre los reporteros. Del equipo de Peña Nieto estaban Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, quien aseguró que 
hace tres semanas el equipo del Presidente electo fue invitado a la negociación, que venía de un mes atrás entre los 

partidos  El líder del tricolor, Pedro Joaquín Coldwell, arrancó su discurso afirmando que los políticos han abusado de sus 
libertades para confrontarse entre ellos, por lo que ahora, justificó, los ciudadanos exigen que sean capaces de alcanzar 

un acuerdo que se traduzca en reformas y políticas públicas para mejorar la situación del País. "El PRI está por la 

modernidad y por la renovación del País en todos sus órdenes. Por ello venimos a manifestar en nombre de todo el 
priismo nacional que vamos para adelante, vamos por las reformas profundas que el País requiere, para que podamos 

brindarle al pueblo de México mejores condiciones de vida", dijo. Jesús Zambrano, dirigente nacional del PRD, llegó al 
encuentro sin el respaldo de los líderes de las corrientes, pero fue arropado por Madero y Joaquín Coldwell, quienes 

elogiaron su "sentido de responsabilidad y gran aportación" al impulsar el pacto. En su discurso, Zambrano se 
comprometió a suscribir el acuerdo, argumentando que ninguna fuerza política por sí sola ni el nuevo Gobierno federal 

pueden imponer su propia visión para resolver los problemas del País, y la única salida es la participación de todos los 

actores políticos. "Es el momento de los grandes acuerdos para las reformas profundas que requiere nuestra Patria. Hoy, 
la reconciliación nacional es un asunto que debe ponerse sobre la mesa", agregó. A nombre de Peña Nieto, Osorio Chong 

afirmó que se invitará a otros partidos una vez que esté consolidado el documento del pacto. El encuentro se dio luego 
de que perredistas impidieran que el pacto se firmara ayer en Querétaro, en un acto que encabezaría Peña Nieto. (Erika 

Hernández, primera plana) 

Excélsior-El adiós de Felipe Calderón, hoy termina su gobierno: Felipe Calderón llega hoy al día dos mil 192, el 
último de una gestión polémica, como lo fue la misma elección presidencial de la que emergió triunfador hace seis años. 

El político michoacano marcó su línea desde los últimos días de 2006, cuando anunció su estrategia de combate a la 
delincuencia organizada, con la cual cosecharía lo mismo reconocimientos que críticas. El segundo mandatario panista 

adoptó un estilo más formal con el que marcó distancia respecto de su antecesor, aunque tampoco estuvo exento de 

anécdotas coloquiales. Enfrentó dentro de su partido una oposición que finalmente se cristalizó en una candidatura 
presidencial que no fue la que él impulsó. Su último esfuerzo se reflejó en haber conseguido una reforma laboral que 

podría abrir paso a otros cambios estructurales. Un sexenio de muertes Las cifras calderonistas sobre la violencia 
desatada por grupos criminales es de 47 mil 515 muertos de 2006 a 2011; sin embargo, organismos no gubernamentales 
hablan de 60 mil, 70 mil, 80 mil y hasta 100 mil defunciones por rivalidad delincuencial en todo el sexenio. El sexenio de 

Felipe Calderón Hinojosa —que está a un tris de decir adiós a la Presidencia de México— pasará a la historia por el 
número de muertos que dejó la lucha contra el crimen organizado. De los dos mil 192 días que gobernó, el presidente 

Calderón combatió a los criminales durante dos mil 182 días. Las cifras del gobierno federal sobre la violencia desatada 
por la disputa entre grupos criminales y el combate del gobierno a éstos es de 47 mil 515 muertos entre el 1 de 

diciembre de 2006 y septiembre de 2011. Pero las cifras de distintos organismos no gubernamentales hablan de 60 mil, 

70 mil, 80 mil y hasta 100 mil defunciones. En las últimas horas al frente del Ejecutivo federal, Calderón defendió su 
política anticrimen. En Michoacán, donde empezó la “guerra” el 11 de diciembre de 2006, Calderón dijo que a pesar de 

las crisis, las limitaciones, el azote de la violencia y hasta la influenza, “actué siempre pensando en el bien de México y 
Michoacán”. En el último año de gobierno, el presidente Calderón envió al Congreso de la Unión dos iniciativas 

preferentes, que fueron aprobadas: la laboral y la de transparencia para el gasto público, pero también concluyó su 
mandato con la iniciativa de que los Estados Unidos Mexicanos simplemente se llame México, como en los hechos todo 

mundo conoce y llama así. Blanco de críticas por la violencia que generó la lucha contra la delincuencia, Calderón ya con 

un pie fuera del gobierno, el domingo 18 de noviembre, a su regreso de la Cumbre Iberoamericana celebrada en Cádiz, 
España, en entrevista con Excélsior, no se echó para atrás en lo que fue la columna vertebral de todo su gobierno: la 

lucha contra el crimen organizado. Responsabilizó a las bandas delincuenciales de la violencia: “Me queda muy claro que 
quienes son responsables de todas esas muertes son los delincuentes, y tienen que pagar por ello”, le dijo a Pascal 

Beltrán del Río, director editorial de este diario. Calderón dijo que hay una gran incomprensión de lo ocurrido en su 

sexenio en materia de seguridad. Porque, dijo, “se trata de una violencia y de unos homicidios que son responsabilidad 
de una delincuencia que se prohijó, se toleró y se permitió, y que cuando brotó como una terrible supuración, cuando 

ésta estalló, pues había sido verdaderamente mucho tiempo perdido para hacerle frente”. Rubén Aguilar Valenzuela, ex 
vocero del presidente Vicente Fox, sostuvo que antes de emprender una guerra Calderón “debió haber previsto todas las 

situaciones a las que se podría enfrentar, porque tu no vas a la guerra si no tienes buenas condiciones de ganarla y 
nunca las hubo”, dice el autor de El narco: la guerra fallida, que escribió junto con el ex canciller Jorge Castañeda. 

Aguilar Valenzuela es de la idea de que la estrategia que emprendió el presidente Calderón desde el arranque de su 

mandato la debió recomponer a partir de la información que fue obteniendo. “Sé que gente del más alto nivel del 
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gobierno anterior habló con él para hacerle caer en la cuenta que iba al fracaso, pero tomó esa decisión; me parece que 

cometió un gran error, y junto con ello otro error gigante fue la forma en cómo comunicó la guerra. “En ese doble error, 

Calderón se convirtió en el portavoz del narcotráfico. Un día sí, el siguiente también, hablaba de ese problema, el cual los 
medios están obligados a recoger porque era el Presidente el que hablaba del tema. Con esas mecánicas de presentarlos 

en la televisión hizo estrellas a los narcotraficantes, todo eso fue absurdo, él mismo le dio una dimensión enorme, lo 
convirtió en una caja de resonancia que me parece que alarga la idea de darle a ese guerra un uso político, pero un uso 

político que era suicida, en contra del gobierno”, subrayó Rubén Aguilar. Prueba de lo que apuntó Aguilar Valenzuela es 

que el gobierno y el propio Presidente anunciaron con bombo y platillo que 25 de los 37 delincuentes más buscados 
fueron detenidos en estos seis años de gobierno. Durante la administración calderonista hubo varios escándalos de 

corrupción que saltaron a los medios, como el del monumento conocido como la Estela de Luz que sirvió para 
conmemorar los 200 años de la Independencia de México y los 100 años de la Revolución Mexicana. La obra no estuvo a 

tiempo y tuvo un sobrecosto de 375 millones de pesos. Desde San Lázaro, Pablo Escudero, hoy senador de la República y 
a principios de este año presidente de la Comisión de la Función Pública de la Cámara de Diputados, acusó que había 

malversación de fondos públicos, porque el costo real de la Estela de Luz se había disparado a mil 110 millones 575 mil 

pesos. Otro de los casos en el ámbito de la corrupción tuvo que ver con la Comisión Federal de Electricidad, Néstor 
Moreno, quien era director de Operaciones de la paraestatal, recibió sobornos para favorecer a una empresa de Estados 

Unidos. La Secretaría de la Función Pública inhabilitó por 17 años y seis meses a Moreno y lo obligó a parar una multa 
por 69 millones 649 mil 326 pesos, junto con Gustavo Salvador Torres, ex subdirector de Información y Administración de 

energía del Centro Nacional de Control de Energía (Cenace); el ex gerente de Información y Administración de Energía, 

Ricardo Sosa Ríos; el ex gerente de Informática y Telecomunicaciones, Jorge Hernández Aguilar, y el ex jefe de la unidad 
de Operación y Evaluación Comercial, Hugo Ubieta Rodríguez. Hace una cuantas semanas se conoció el caso de que 

empleados de Pronósticos Deportivos pusieron en marcha todo un mecanismo para ganar premios, haciendo que el 
interventor de la Secretaría de Gobernación no se diera cuenta de los chanchullos que hacía en el llamado sorteo Melate, 

por lo cual se quería embolsar 106 millones de pesos. Los datos oficiales señalan que por el caso Melate la Función 
Pública sancionó a ocho funcionarios, a cuatro los multó con 182 millones pesos y su inhabilitación como servidores 

públicos por 20 años. Héctor Hugo López Jiménez, subdirector de Concursos y Sorteos; José Luis Jiménez Mangas, ex 

director de Marcas Deportivas; Gustavo García Pérez, y Carlos Alberto López Martínez, coordinadores profesionales 
ejecutivos de Concursos y Sorteos, han sido señalados por el gobierno federal como los responsables. Saldo final Dos 

días antes del final del sexenio de Felipe Calderón, la empresa Gabinete de Comunicación Estratégica presentó un 
balance de la administración que termina. Liébano Sáenz, presidente de este grupo señaló que en la percepción de 

presidente ideal en escala de uno a cuatro, Calderón obtuvo calificación de 2.6 en el primer semestre de 2009; mientras 

que en el segundo semestre de 2012 el valor disminuyó a 1.9. Respecto del cumplimiento de deberes del jefe de 
Ejecutivo, se reportó que en 2009 en calificación de 5 a 10, Felipe Calderón obtuvo 7.5; cifra que disminuyó a 6.8 en el 

primer semestre de 2010 mientras que en la medición más reciente alcanzó la de 7.2 El ex secretario particular del 
presidente Ernesto Zedillo apuntó en la presentación que en el estudio de los 41 municipios, la calificación promedio del 

mandatario que dejará Los Pinos en unas cuantas horas fue de 7.4. Los estados que mejor califican al presidente son 

Nuevo León, Nayarit, Tamaulipas, Colima y Zacatecas, mientras que los estados con los menores valores de calificación 
son Distrito Federal, Tabasco, Estado de México, Puebla y Morelos, entidad que fue gobernado por el PAN durante 12 

años. En la percepción de los ciudadanos el principal acierto del Presidente de México fue en materia de lucha contra el 
narcotráfico y combate a la delincuencia en 40.5 por ciento; seguro popular y salud, 16.9 por ciento; programas sociales, 

16.1 por ciento, y carreteras e infraestructura, 7.4 por ciento. Los principales desaciertos fueron también la guerra contra 
el narcotráfico e inseguridad con 37.3 por ciento; la crisis económica y desempleo, 20.2 por ciento e incumplimiento de 

promesas, 4.6 por ciento. En la percepción ciudadana respecto de la situación del país, 27.6 por ciento considera que 

está avanzando, 51.2 por ciento que está estancado y 21.2 por ciento considera que el país está retrocediendo. Respecto 
de las condiciones en que Calderón hereda el país a Enrique Peña Nieto, respecto a cómo las recibió de parte de Vicente 

Fox, las percepciones son: 48.3 por ciento dice que Calderón deja mejor al país de lo que lo recibió y 49.9 por ciento que 
lo deja peor. En materia de infraestructura 59.4 por ciento dice que lo deja mejor a lo que recibió y 38.1 por ciento peor 

a lo que recibió. En materia de servicios de salud 58.5 por ciento dice que deja al país mejor de lo que lo recibió y 40.1 

por ciento peor. En materia económica 46.3 por ciento afirma que lo deja mejor a lo que recibió y 52 por ciento peor. En 
materia de seguridad 42 por ciento perciben que Calderón deja el país a Peña Nieto mejor de lo que lo recibió de Fox y 

56.5 Por ciento que lo deja peor de como lo recibió. Después de cumplir la responsabilidad que juró en una atropellada 
ceremonia el 1 de diciembre de 2006, Felipe Calderón, el Presidente número 72 del México independiente se marcha a 

Estados Unidos. El político michoacano aceptó la invitación que le hizo la Universidad de Harvard para participar 
académicamente en la Escuela de Gobierno John F. Kennedy durante 2013. En lo que fue el último mensaje en cadena 
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nacional del presidente Calderón, el miércoles pasado,  agradeció a los mexicanos “por su comprensión ante las muy 

difíciles decisiones que tuvimos que tomar para hacer frente a tantos y tan complejos desafíos”. En este mensaje, en el 

cual Calderón deseó suerte a Enrique Peña Nieto, como próximo presidente de México, sustentó lo que será la huella en 
la historia de su administración en la historia, al agradecer a soldados, marinos, policías y ministerios públicos valientes 

“por defender a las familias mexicanas e insistió en que cuando la patria los necesitó dieron un paso adelante para 
defenderla”. Sello 2012 Hechos relevantes Durante 2012, el Ejecutivo apostó a acorralar al crimen organizado, 

logrando la detención de más capos de la droga, pero se mantuvo el alto número de ejecuciones por rivalidad 

delincuencial. En la primera mitad del año, la disputa por la Presidencia de la República y el relevo en el Congreso de la 
Unión coparon la información en los diferentes medios de comunicación. La visita del Papa a Guanajuato trajo un 

mensaje de preocupación por los elevados niveles de violencia en el país. En la segunda mitad del año, la caída de dos 
líderes del cártel del Golfo y el abatimiento de Heriberto Lazcano, uno de los cabecillas de Los Zetas, significaron el 

debilitamiento de los cárteles de la droga.  Luego de intensos debates, por primera vez se modificó la Ley Federal del 
Trabajo en 42 años. (Andrés Becerril, primera plana) 

La Jornada-Cobijado por PRI y PAN, elude García Luna quejas por abusos: Protegido por senadores de PRI y 

PAN, el titular de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) federal, Genaro García Luna, sostuvo que rechazó tres 
recomendaciones emitidas por la Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) porque la dependencia a su cargo 

no tuvo responsabilidad en los hechos que se le imputan. Durante su comparecencia ante integrantes de las comisiones 

de Derechos Humanos y Seguridad Pública del Senado, García Luna fue protegido una y otra vez con el argumento de 
que sólo debía responder cuestionamientos en torno a su negativa a aceptar las recomendaciones del ombudsman 

nacional. Así, eludió contestar preguntas relacionadas con actos de corrupción en la Policía Federal (PF), los presuntos 
montajes en los casos Tres Marías y Florence Cassez, su supuesta vinculación con cárteles de las drogas, los presuntos 

sobornos que Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, dijo haberle entregado desde 2000, y una denuncia que tiene en Estados 
Unidos por la compra de vehículos con sobreprecio. García Luna fue citado para explicar las causas de su rechazo a las 

recomendaciones 62/2010, 43/2011, 38/2012 y el incumplimiento de la 1VG/2012. Se trata de asuntos que tienen 

relación con la muerte de 28 reos en el penal de Mazatlán, Sinaloa, el 14 de junio de 2010; la privación ilegal de la 
libertad de tres personas por un grupo de hombres armados en el ejido Juárez, municipio de Buenaventura, Chihuahua, 

el 29 de diciembre de 2009; la muerte de Jethro Ramsés Sánchez Santana, en Cuernavaca, Morelos, en mayo de 2011, y 
las violaciones a derechos humanos en el caso Ayotzinapa. García Luna se limitó a responder: no fueron aceptadas 

porque los hechos que se mencionan no eran competencia de la secretaría, y en el caso de Sánchez Santana los 

responsables ya están detenidos y se encuentran sentenciados por tribunales militares. El perredista Fidel Demédicis 
confrontó a García Luna: miente, porque personal de la Policía Federal detuvo a Jethro y lo entregó a los militares. 

Exhibió dos informes que acreditan esa situación, y dijo que cuando fue entregado a la 24 Zona Militar por los agentes 
federales el joven iba con vida. La senadora del Movimiento Ciudadano Layda Sansores dijo al funcionario que “si no se 

ha podido combatir la delincuencia organizada es porque aquí la ciudadanía cree que el cártel más poderoso de la 

delincuencia organizada está dentro de la SSP federal, y que quien la encabeza es el señor que está aquí presente 
(García Luna). Por eso se debe investigar esta denuncia, y si se le dio toda la credibilidad a un testigo protegido 

(identificado como Pitufo) para llevar a la cárcel al comandante (de la PF Javier) Herrera Valles, por qué no darle 
credibilidad a los comentarios de una persona (Édgar Valdez Villarreal) que está dando el rostro y firma. Por lo menos 

debe ser investigado para satisfacción de todos los ciudadanos”. Alejandro Encinas, del PRD, insistió en las denuncias en 
Estados Unidos contra el titular de la SSP y la acusación que hizo Valdez Villarreal. El pevemista Pablo Escudero 

cuestionó: “¿cuántas veces usted se reunió con el ombudsman para atender estos asuntos?” García Luna respondió que 

varias en actos públicos, pero que la CNDH decidió que los casos fueran tratados directamente por un visitador. Para 
frenar los cuestionamientos de los senadores de izquierda, los legisladores de PRI y PAN declinaron participar en la 

segunda ronda de preguntas, y así provocar que terminara el encuentro con García Luna. Durante la comparecencia 
estuvo presente el ex comandante Javier Herrera Valles, quien pasó tres años encarcelado por haber sido imputado 

falsamente por un testigo protegido de recibir dinero de los cárteles de Sinaloa y de Los Zetas. El ex funcionario de la 

SSP federal dijo que su proceso penal fue impulsado por García Luna, ya que él informó a Felipe Calderón de los actos de 
corrupción en que incurrían el secretario y sus hombres más cercanos. (Gustavo Castillo, primera plana) 

Plaza Juárez-Osorio Chong presentará gabinete de Peña Nieto, este viernes: Será Miguel Ángel Osorio Chong, 
Coordinador General de Política y Seguridad del Equipo de Transición y no Enrique Peña Nieto, quien presente el 

gabinete legal designado por el presidente electo, este viernes, a las 14:00 horas, en un hotel en Polanco. A unas horas 

de que Enrique Peña Nieto tome posesión como Presidente de México, se confirma que será este viernes 30 de 
noviembre, a las 14:00 horas, cuando se presente el gabinete legal designado por el presidente electo . De acuerdo a 

una invitación a los medios de comunicación, dicha presentación estará a cargo de Miguel Ángel Osorio Chong, 
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Coordinador General de Política y Seguridad del Equipo para la Transición Gubernamental.  La cita es en el Hotel Hyatt 

Regency Polanco, ubicado en Campos Elíseos 204, colonia Polanco, en la Ciudad de México, a las 14:00 horas. 

(Agencias, página 10) 

Criterio-Trabajan partidos para formar pacto: Ante las complicaciones que han surgido para la firma del pacto por 

México, los líderes del PRI, PAN y PRD así como los del equipo de Enrique Peña Nieto aseguraron que está en pie la firma 

de dicho acuerdo en las próximas horas o días. Sin aceptar preguntas de los medios, los dirigentes políticos aseguraron 
que en este sexenio ningún partido, ni el Gobierno federal pueden solos impulsar reformas y programas que realmente 

representen un beneficio para el país, por lo que necesitan estar unidos. En su turno, Jesús Zambrano, líder nacional de 
sol azteca, señaló que tras las disputas surgidas durante el proceso electoral, debe considerarse una reconciliación entre 

los actores políticos. “Hoy la reconciliación nacional es un asunto que debe ponerse sobre la mesa, la gente lo que espera 
de nosotros son acuerdos que nos ayuden a caminar en una perspectiva para el bien del desarrollo económico, político, 

social y cultural del país”, dijo Zambrano “, señaló el perredista. En tanto, el presidente nacional del PAN, Gustavo 

Madero, dijo que los partidos buscan robustecer el acuerdo con un mayor acompañamiento político y es precisamente 
eso lo que los pone en un momento histórico para llegar a las reformas que el país necesita. Madero indicó que la idea es 

que el nuevo gobierno cuente con una responsabilidad para superar los obstáculos de la Nación. Por su lado, Luis 
Videgaray, coordinador general del equipo de transición, dijo que se sumaron a la negociación hace tres semanas, por lo 

que Peña Nieto los instruyó a poner toda la disposición para crear un pacto cuya única visión sea construir un Gobierno 

democrático. (redacción, página 18) 

Criterio-Llegan cárteles mexicanos a Europa: entran por Italia: La Ndrangheta, la mafia calabresa, sustituyó a 

Cosa Nostra, la mafia siciliana, como principal interlocutora italiana con los narcotraficantes mundiales y a ella se han 
dirigido los cárteles mexicanos que buscan ingresar a Europa, reveló ayer el Reporte Narcotráfico 2012. Presentado en la 

Cámara de Diputados italiana, el informe confirmó que desde los 90 la Ndrangheta se ha fortalecido como principal 

organización criminal italiana dedicada al tráfico de sustancias estupefacientes. Apuntó que la mafia calabresa ha 
superado a Cosa Nostra, que ahora se ve obligada a pedir su mediación con los cárteles internacionales en el negocio del 

tráfico de sustancias estupefacientes. Resaltó que si bien los cárteles mexicanos controlan el tráfico de cocaína hacia 
Estados Unidos, en Europa se han dirigido a la Ndrangheta para buscar expander su negocio criminal. El informe se 

refirió en particular a Los Zetas, el grupo paramilitar inicialmente considerado el brazo armado del Cártel del Golfo, cuya 

relación con la Ndrangheta ha sido documentada a través de algunas operaciones de la policía. Indicó que las 
investigaciones más recientes han confirmado la importancia de la organización criminal calabresa, que mantiene 

relaciones privilegiadas en los países productores de la droga, como Colombia, así como en aquellos considerados de 
tránsito. “El narcotráfico representa la manifestación más típica de la globalización de la criminalidad organizada, cuyos 

grupos delictivos se caracterizan ahora por su trasnacionalidad, de la que se derivan relaciones de cooperación y alianzas 
cada vez más estrechas incluso fuera de las fronteras nacionales”, indicó. Ello, agregó, con el objetivo de manejar los 

negocios ilícitos de la manera más eficaz, remunerativa y segura, es decir, como una verdadera empresa comercial. 

Según el reporte, las organizaciones criminales diversifican y renuevan continuamente su “modus operandi” y, 
consecuentemente, modifican sus rutas por mar, tierra y aire a través de las cuales mueven la droga. Refirió que los 

factores que determinan la selección de las rutas son múltiples. Van desde la complicidad con autoridades locales 
corruptibles, pasando por la posibilidad de bases de almacenamiento seguras, facilidad de acceso, presencia de nuevas 

áreas de producción, disponibilidad de transportes, incremento de la demanda y el llamado fenómeno del “policonsumo” 

de droga. En términos generales, indicó, los modelos globales evidencian la mayor concentración del comercio ilícito de 
cocaína en América y Europa, de derivados de la cannabis en América, África, el sudeste asiático y Europa; de opio en 

Asia y Europa, y de anfetaminas en el sudeste asiático, el viejo continente, Australia y Norteamérica. Resaltó que en 
ocasiones las rutas pueden parecer, bajo un análisis superficial, como muy caras por su complejidad, pero son elegidas 

porque presentan menores riesgos. (redacción, página 19) 

Criterio-Personajes clave en gabinete peñista: El presidente electo de México, Enrique Peña Nieto, presentará hoy 
(viernes) a su equipo de trabajo para su gestión de seis años a partir del 1 de diciembre. Entre los personajes destacados 

que podrían ocupar cargos claves en la nueva administración federal se encuentran en “el epicentro” de esa disputa Luis 
Videgaray y a Miguel Osorio Chong. Uno dominando estaría a cargo de la parte económica; el otro, la política. En cuanto 

a Luis Videgaray, el aspiraría a dirigir la secretaría de y su brazo político sería Manlio Fabio Beltrones. Miguel Osorio 

Chong se busca controlar desde la Secretaría de Gobernación, Seguridad Pública, Procuraduría, Educación, y Economía. 
El brazo económico sería Ildefonso Guajardo. Dentro del gabinete del mexiquense buscarían acomodo Emilio Lozoya 

Austin, Beatriz Paredes, Pedro Joaquín Coldwell, José Antonio González Anaya, Rosario Robles, Claudia Ruiz Massieu, 
Andrés Massieu. Alfonso Navarrete Prida, Jorge Montaño e Ivonne Ortega. También están en la disputa por cargos 
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públicos Jesús Murillo Karam, Liébano Sáenz, Emilio Chuayfett, José Ángel Gurría, José Antonio González Fernández, José 

Córdoba Montoya, Enrique de la Madrid y Santiago Levy. El perfil de priístas que aspiran a ocupar cargos estratégicos 

dentro del gobierno peñista es clara. Son técnicos, egresados del ITAM (Instituto Tecnológico Autónomo de México) y 
con postgrados en universidades norteamericanas como MIT o Harvard. Otros son políticos, abogados y economistas 

egresados de la UNAM, la Libre de Derecho o de universidades públicas de provincia. Solo unos pocos tienen postgrados 
en universidades extranjeras como Texas, Harvard, Stanford, París, Arizona y Pensilvania. HABRÁ GRANDES CAMBIOS: 

MIGUEL OSORIO CHONG Miguel Ángel Osorio Chong, coordinador de política y seguridad del equipo de transición del 

presidente electo, Enrique Peña Nieto, dijo que habrá “grandes cambios” en el próximo gobierno. “No hay grandes 
cambios en su estructura (administración pública federal), pero sí habrá grandes cambios en las acciones, en los 

programas, en tomar en cuenta lo que sirvió, pero también por supuesto modificar lo que a la vista de todos los 
mexicanos no ha sido tan eficiente”, sostuvo. En breve entrevista, Chong adelantó que también se tomarán decisiones 

muy importantes en materia de seguridad. “Éstas serán en prevención y por supuesto en la acción para combatir al 
crimen organizado y no solamente eso, hay un compromiso del presidente Peña Nieto de ver estos delitos que más le 

preocupan a la sociedad sin descuidar lo otro. “Me refiero a los secuestros, a las extorsiones, me refiero a la violencia que 

se está viviendo, en esos temas vamos a tomar particular interés”, expresó. A pregunta expresa, Chong dijo que él y 
todos quienes colaboran con Peña Nieto están “muy listos” tanto para el cambio de gobierno como para los subsecuentes 

días. ¿Nerviosos?, se le preguntó. “Estamos trabajando mucho, creo que eso nos permite estar con la claridad de lo que 
viene y listos para tomar las decisiones”, señaló. (redacción, página 20 y 21) 

El Universal-Gabinete de Peña: l gabinete del presidente Enrique Peña Nieto está formado por políticos de su primer 

círculo, ex funcionarios del Estado de México e Hidalgo, personajes ligados a la dirección del PRI y a la estructura del 
PVEM, y personas que han ocupado cargos en gobiernos de la izquierda. Miguel Ángel Osorio Chong y Luis Videgaray, los 

hombres de más confianza del próximo mandatario, ocuparán las secretarías de Gobernación y de Hacienda, 
respectivamente, las posiciones de más relevancia para la conducción política y económica del país, de acuerdo con datos 

obtenidos por EL UNIVERSAL. Peña Nieto también invitó a formar parte de su gabinete a miembros del equipo de 

transición que operaron algunos compromisos de campaña: Jorge Carlos Ramírez Marín, Alfonso Navarrete Prida, Claudia 
Ruiz Massieu, Gerardo Ruiz Esparza, Ildefonso Guajardo y Emilio Lozoya. Además abrió las designaciones a personas que 

proceden de partidos y gobiernos de la izquierda, como Rosario Robles, ex jefa del GDF y ex presidenta del PRD, y 
Manuel Mondragón, actual titular de la SSP del DF. En el equipo también figuran el ex gobernador Emilio Chuayffet, 

Pedro Joaquín Coldwell, líder del PRI; Jesús Murillo, Juan José Guerra, ex coordinador de la bancada del PVEM, y José 

Antonio González, actual funcionario de Hacienda. El resto del gabinete presidencial se dará a conocer hoy. (redacción, 
primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S    NACIONALES   

Milenio-El asalto a la razón… 

Honor, Fayad y García Luna: Cuando la secretaría que encabeza está por desaparecer, pero sobre todo luego de tres 

meses de “fuego amigo” desde el propio gabinete calderonista y execrables linchamientos mediáticos, el ingeniero 
Genaro García Luna fue ayer sujeto de muestras de respeto y reconocimiento inusitadas por parte del senador priista 

Omar Fayad, presidente de la Comisión de Seguridad Pública. En alusión a la carta del probable narcomultihomicida 
confeso Édgar Valdez Villarreal (capturado por la Policía Federal), publicada un día antes en prensa local y 

deshonrosamente replicada por The Wall Street Journal, en la que se afirma la estupidez de que el presidente Felipe 

Calderón quiso “pactar” con el crimen organizado y que García Luna recibió sobornos, Fayad expresó textualmente: 
“Somos respetuosos de las instituciones. Tiene más credibilidad Genaro García Luna que La Barbie. Como priista, tengo la 

responsabilidad de comportarme como un hombre de Estado y no prestarme a un jueguito como ése…”. El miserable 
deporte del periodismo carroñero, sin embargo, tiene la cancha muy, muy ancha.(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La mejor de las suertes al gobierno de Peña Nieto: Formo parte de ese grupo de ingenuos a quienes nos gusta 

creer que al final de cada etapa siempre podrá comenzar una mucho mejor. Creo que, en el balance general, la historia 
del gobierno de Felipe Calderón es mejor que la de Vicente Fox (y que, como escribió el miércoles aquí Juan Ignacio 

Zavala, el tiempo le dará equilibrio al análisis sobre su gestión). Y deseo que la de Enrique Peña Nieto sea mejor.  

Entiendo por mejor, un mejor país. Mejor calidad de vida para más gente. Las encuestas, los sondeos, las voces en las 
calles, las oficinas, las casas, marcan que los mexicanos anhelan esperanza y consuelo. Quizá Peña Nieto sea el 
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Presidente que encabece y simbolice ese tránsito. Ojalá. Ya es hora del futuro. Pertenezco a una generación obsesionada 

con la derrota del PRI, que nació para ver perder al PRI, y nunca he renegado de ello. Pero coincido con quienes piensan 

que el gobierno de Peña Nieto no significará la restauración del PRI autoritario y corrupto. Al contrario, veo más probable 
que las circunstancias y los contrapesos lo lleven a diseñar y encabezar un gobierno responsable, incluyente y 

transparente. Y que con esa idea asumirá mañana el cargo. La mejor de las suertes, pues, al nuevo gobierno. Digo 
suerte, porque por más planificado y organizado que esté, unas veces se tiene y otras no, ya que toda biografía 

individual y colectiva está sujeta al azar. A la tiranía de la contingencia. Suerte, y cada quien a lo suyo. Ellos, a gobernar; 

nosotros, a lo nuestro. Como con Zedillo, Fox y Calderón. Peña Nieto será el cuarto Presidente en nuestra historia de 15 
años.  (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-En privado… 

Los demonios de Calderón: Cuando el miércoles le pregunté al presidente Felipe Calderón si los muertos en el 

combate al crimen organizado eran los demonios que le iban a acompañar en su vida, primero filosofó: Mira, yo creo que 
sí, el demonio sí existe y sí, el mal existe, por supuesto que estoy seguro que el mal existe y, precisamente, se encarna 
en los criminales, porque ese es el mal. Es verdaderamente demoníaco lo que hacen y hay que enfrentarlos. Y luego, 
tajante, lo rechazó. No me perseguirán, me perseguiría mi conciencia si yo me hubiera hecho tonto, como tantos otros, y 
no defender a las familias mexicanas. Alguien tenía que dar la cara, alguien tenía que hacerles frente, alguien tenía que 
correr los riesgos, alguien tenía que mandar a la fuerza pública, y ese fui yo. Lo fácil para un Presidente, continuó, para 
cualquiera, es hacerse tonto y que a las familias las sigan secuestrando, cobrando cuotas; que te sigan secuestrando a 
tus hijos, que te los vuelvan a secuestrar; que les sigan metiendo todo lo que puedan de droga a los chavos que van a 
las escuelas, en fin, y que la autoridad no haga nada. ¿Por qué, para qué? Para qué te metes, si luego te van a acusar, 
ahora sí, de haber defendido a la gente. ¿Quién la va a defender? —Pero tiene claro que existe esa crítica, incluso de 
algunos esta condena…  —No —respondió. Condena sólo la pueden hacer los jueces y crítica la puede hacer cualquiera, 
gente muy inteligente y gente muy tonta también. Y sí, lo tengo claro, existe. Así hablaba Calderón a unas horas de dejar 

la Presidencia y todo el poder y la protección que ese cargo significa. A partir de mañana, uno de diciembre, volverá a ser 
un ciudadano casi de a pié, un pecador estándar, como le decía Carlos Castillo Peraza, si es que eso alguno vez dejó de 

serlo. RETALES 1. SEGURIDAD. El doctor Manuel Mondragón y Kalb protestará como encargado del despacho de la 
Secretaría de Seguridad Pública esta medianoche, en la Secretaría de Gobernación, de la que será subsecretario; 2. 

SECRETARIO. Cuando se informó que Miguel Osorio Chong daría a conocer la lista de integrantes del gabinete de Peña 

Nieto, hoy a las 2, se confirmó que será el supersecretario de Gobernación y coordinador del gabinete presidencial. El 
general Roberto Miranda Moreno será el jefe del Estado Mayor Presidencial; 3. REALISMO. Ya me parecía mucha 

belleza. La oposición PAN-PRD en el Senado echó para abajo la reforma Peña Nieto del gabinete presidencial, y la 
oposición del PRD en el PRD, la firma del gran pacto político nacional. Quizá a partir de mañana los legisladores panistas 

en el Senado, calderonistas, se sintonicen con los legisladores panistas en San Lázaro, que no lo son. (Joaquín López 

Doriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que dejar en manos de Miguel Osorio Chong el anuncio del gabinete tiene una intención clara de parte de Enrique 
Peña Nieto: mostrar la fortaleza que su mandato le quiere dar a la figura del secretario de Gobernación. 

Por eso, explican en el equipo de transición, le tocará al hidalguense hacer la presentación de los hombres y mujeres del 

Presidente en el hotel Hyatt de Polanco, hoy a las dos de la tarde. 

Que otro mensaje que quiere enviar Peña es el de respeto al Congreso. 

Por eso, los integrantes del gabinete rendirán protesta en Palacio Nacional, como estaba programado, pero lo harán 
hasta que se haya concretado la ceremonia protocolaria en el Palacio Legislativo de San Lázaro. 

Los nuevos secretarios protestarán y, posteriormente, bajarán al patio central, donde el Presidente dará su mensaje a la 

nación tras asumir el cargo. 

Que en la medianoche de hoy, también en Palacio Nacional, se reeditará la emisión televisiva que inauguraran Vicente 
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Fox y Felipe Calderón hace seis años. 

Ahora Calderón entregará la oficina del Presidente y la bandera nacional a Peña Nieto, habrá breves mensajes y 
asumirán sus cargos los nuevos secretarios de Gobernación, Defensa y Marina, y un subsecretario de Seguridad Pública 

encargado del despacho.  

Tiempo estimado de la ceremonia: 10 minutos. 

Que en la dirigencia nacional del PRD aseguran que será el domingo cuando se firmará, en Querétaro, el Pacto por 

México del gobierno con las principales fuerzas políticas del país. 

Su líder, Jesús Zambrano, convocará a sesión del Consejo Nacional para dar la batalla a la corriente de René 

Bejarano e intentar ganarle la votación en alianza de Los Chuchos con los bloques de Amalia García y Marcelo 
Ebrard, y así avalar la firma que plasmará en el acuerdo. 

Que Alejandro Poiré se despidió de su equipo más cercano con una cena en un sitio de Polanco la noche del miércoles. 

Y, en una de sus últimas acciones, rebautizó los salones del Palacio de Covián y les puso los nombres de los tres últimos 
secretarios de Gobernación panistas fallecidos en el sexenio: Juan Camilo Mouriño, Francisco Blake y Carlos 

Abascal. 

(redacción, página 04) 

Criterio-Jaque Mate... La verdad 

"Te juro que es verdad esta mentira". 

Ricardo Arjona 

Por supuesto que la palabra de un criminal debe ser siempre vista con escepticismo. Édgar Valdez Villarreal, La Barbie, es 

un criminal confeso. En aquellos tiempos en que suponíamos que un testigo debía ser una persona de buena fe ni 
siquiera se le hubiera prestado atención a sus declaraciones de que entregó dinero a distintos jefes policiales, entre ellos 

el secretario de Seguridad Pública, Genaro García Luna, o de que altos funcionarios del gobierno negociaron un acuerdo 
con los cárteles. 

Pero mientras el vocero de la Policía Federal, José Ramón Salinas, nos pide ser escépticos ante las acusaciones de este 

criminal, muchos de los grandes golpes del sexenio se han sustentado en testimonios de criminales. Los implicados en el 
Michoacanazo y el ex presidente municipal de Benito Juárez, Cancún, Greg Sánchez, por ejemplo, fueron procesados por 

declaraciones de testigos "colaboradores", que no es otra cosa que criminales que testifican a cambio de beneficios de las 

autoridades. 

Nos piden creerle más al funcionario público, al encargado de la seguridad en el sexenio de Felipe Calderón, que al 

criminal. Y es lo más sensato. Pero García Luna es también el funcionario que el 8 de diciembre de 2005, cuando estaba 
a cargo de la hoy desaparecida AFI, escenificó una falsa aprehensión de una banda de secuestradores ante las cámaras 

de televisión. 

Este montaje sirvió para consignar y sentenciar a Florence Cassez por el delito de secuestro. No es García Luna, como 
vemos, un hombre adverso a mentir cuando esto favorece sus propósitos. 

García Luna se ha convertido quizá en la figura pública más poderosa, pero también más controvertida, del sexenio que 

termina. Se le atribuye haber sido el estratega supremo de la lucha contra el crimen, aunque inevitablemente se le culpa 
también de los fracasos. 

Muy sonado ha sido recientemente el caso de Tres Marías en que un grupo de policías federales tiroteó una camioneta 

que transportaba a un marino y a dos agentes estadunidenses. 
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García Luna es ingeniero mecánico. Su desempeño profesional, sin embargo, se ha desarrollado siempre en el área de 

inteligencia para la seguridad. A los 21 años ingresó al Centro de Investigación y Seguridad Nacional (Cisen). 

Más tarde fue coordinador de inteligencia para la prevención de la Policía Federal Preventiva. En 2001 fue el director 

general fundador de la AFI, la Agencia Federal de Investigación. En 2006 fue designado secretario de Seguridad Pública 
por el presidente Felipe Calderón. 

Pocos funcionarios han sido tan cuestionados como García Luna, pero el Presidente lo ha mantenido en el cargo contra 
viento y marea. El secretario no goza del don de la elocuencia y esto ha dificultado su relación con los medios. Para los 

enemigos políticos del Presidente, por otra parte, García Luna es un objetivo natural de ataques porque es la 

personificación del esfuerzo más visible del gobierno: la lucha contra el crimen organizado. 

La carta de Valdez Villarreal publicada este 28 de noviembre por Reforma contiene acusaciones muy fuertes contra García 

Luna y otros funcionarios. Hay muy buenas razones para dudar de la veracidad de las acusaciones. Para empezar debe 

uno siempre ser escéptico ante las declaraciones de los criminales. 

Pero lo que no se entiende es por qué, si debemos ser incrédulos ante las declaraciones de este criminal, no se nos pide 

la misma actitud ante tantos otros criminales que la autoridad compra con dinero o beneficios para encarcelar a personas 
aparentemente inocentes. 

Duelo de testimonios 

No hay que ir más lejos. Víctor Gerardo Garay Cadena, ex titular de la Policía Federal, exonerado tras cuatro años en la 

cárcel de acusaciones de robo, delincuencia organizada y abuso de autoridad, afirma que su caso fue fabricado por la 
PGR con testimonios de testigos colaboradores. 

Hoy La Barbie lo acusa sin pruebas de recibir sobornos junto a su ex jefe García Luna. (Sergio Sarmiento, página 21) 

Excélsior-Juegos de poder… 

Peña debe aceptar las condiciones para fortalecer Gobernación: Peña Nieto anunciará hoy a su gabinete 
presidencial. Deberá hacerlo de acuerdo con la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal vigente que no pudo 

ser modificada a tiempo para integrar los cambios que el Presidente electo proponía. El asunto es particularmente 

importante en el caso de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) que desaparecía para convertirse en una subsecretaría 
dentro de la Secretaría de Gobernación (Segob). La mayoría opositora del PAN con la izquierda en el Senado condicionó 

este cambio a una serie de disposiciones para que el Congreso tenga un mayor poder de control y fiscalización sobre la 
Policía Federal que estaría a cargo de Gobernación. En este espacio he dicho que estoy a favor de la desaparición de la 

SSP y fortalecer a una Segob que, desde 2000, se quedó sin las zanahorias ni los palos para administrar la política del 

país; una secretaría pobre, débil y hasta desinformada. Peña propone corregir esta situación y hacer del titular de la 
Secretaría de Gobernación la responsable de la seguridad pública en México. De esta forma, ya no habría duda de a 

quién pedirle cuentas de los buenos o malos resultados en esta materia. Ahora bien, con la llegada del PRI al poder, 
algunos piensan que darle dientes a Gobernación es regresar a las viejas prácticas del autoritarismo priista, como si el 

país no hubiera cambiado en todos estos años. Entiendo el temor pero no lo comparto. Ya parece que la oposición, los 
medios, grupos de interés y ciudadanos vamos a dejar avasallarnos por  una Segob con el control de la Policía Federal. 

Lo que necesita el país es un ministerio del interior con capacidad de resolver los problemas de gobernabilidad y 

seguridad pública pero dentro de los preceptos de la democracia. Y eso es lo que me parece que están demandando el 
PAN y los partidos de izquierda en el Senado. Ayer los panistas publicaron un desplegado explicando su postura. 

Reconocen el derecho de Peña a diseñar su administración pero se dicen preocupados por la concentración de 
facultades en la Segob, sobre todo en materia de seguridad. Es por ello que proponen ciertos contrapesos para evitar 

abusos de poder. Quieren que el Senado ratifique a los titulares de los cuerpos policiacos federales y que los altos 

funcionarios de la Segob envíen informes y comparezcan regularmente frente a la Comisión Bicameral de Seguridad 
Nacional; además, pretenden que comisiones del Congreso participen en el diseño de la estrategia nacional de seguridad. 

Tienen razón los priistas en el Senado de que habría que cambiar la Constitución para incluir estas propuestas porque, de 
lo contrario, el Presidente podría desafiar esta modificación legislativa en la Suprema Corte de Justicia. Tan sencillo, 
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entonces, como que el PRI se una al PAN y la izquierda para realizar estas enmiendas constitucionales. Pero lo que está 

en el fondo del asunto es hasta dónde deja Peña que el Senado se entrometa en ámbitos que hoy por hoy sólo le 

corresponden al Ejecutivo. En materia de ratificación de funcionarios que dependen directamente del Presidente, la 
Constitución ya contempla la ratificación del procurador general de la República y “los ministros, agentes diplomáticos, 

cónsules generales, empleados superiores de Hacienda, coroneles y demás jefes superiores del Ejército, Armada y Fuerza 
Aérea Nacionales”. Lo que están pidiendo los senadores del PAN y la izquierda es que ahora se incluya la ratificación de 

los jefes policiacos federales, lo cual, en una lógica democrática, tiene todo el sentido del mundo. Como también es 

razonable que el Congreso llame a comparecer y evalúe constantemente a los funcionarios de la Segob encargados de la 
seguridad. Aquí tampoco veo problema alguno. Donde sí me parece que el Senado se excede es en la pretensión de que 

el Congreso participe en el diseño de la estrategia de seguridad. Eso sí me parece propio del ámbito del Presidente. En la 
lógica de la división de poderes, la estrategia y operación gubernamental es parte intrínseca de la labor del Poder 

Ejecutivo. Sigo pensando que es correcto fortalecer a la Segob e integrar ahí a la Policía Federal. Si la condición para eso 
es aceptar ciertos contrapesos por parte del Congreso, me parece que Peña debe hacerlo. No todos, pero algunos, los 

que se inscriben dentro de la lógica democrática sin invadir las funciones que le corresponden al Ejecutivo. Y si para eso 

hay que cambiar la Constitución, pues que lo hagan con los votos del PRI, el PAN y la izquierda que alcanzan y hasta 
sobran. (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

ANTES de Navidad, los dirigentes del PRI, Pedro Joaquín Coldwell; del PAN, Gustavo Madero, y del PRD, Jesús Zambrano, 

estarán firmando el Pacto por México, con los representantes del nuevo gobierno de Enrique Peña Nieto. La idea es que 

no pasen más de 15 días después de la toma de posesión del mexiquense, para evitar complicaciones y que el acuerdo 

se vaya “deshidratando”, nos dicen. El propio Peña Nieto dijo el miércoles a este diario que hay condiciones para avanzar 

en las reformas que necesita México. Además, nos dicen, hay algunos puntos del acuerdo que van de la mano de la 

negociación del Presupuesto de Egresos de la Federación para 2013, proyecto que debe enviarse al Congreso antes de 15 

de diciembre. De tal manera que los dirigentes de los partidos buscan que el documento salga lo más pronto posible, nos 

comentan. 

YO NO FUI, fue el Presidente, parafraseó la canciller Patricia Espinosa Cantellano por el ascenso de su secretario 

particular Raúl Heredia Acosta, quien este año subió al rango de ministro en el servicio exterior y en unos meses más lo 

nombraron embajador. Doña Patricia dijo que ninguno de los ascensos en el Servicio Exterior Mexicano obedecen a “una 

preferencia personal, siempre han estado basadas en los méritos de las personas”. En todo caso, dijo, fue una decisión 

del jefe del Ejecutivo, a quien se le presenta la lista de los candidatos con los argumentos del caso. “Es un hecho que en 

un cuerpo como el SEM, como en las Fuerzas Armadas, no todos los miembros pueden llegar al grado máximo”, 

argumentó. 

EL BALANCE del trabajo hecho por Genaro García Luna debe considerar que formó virtualmente de la nada a un cuerpo 

policiaco moderno, bien equipado y con avances claros en su equipamiento y tareas de inteligencia. Es evidente que los 

nuevos tiempos determinaron que ese cuerpo quede ahora subordinado a una instancia política, para garantizar mayor 

coordinación dentro y fuera del gobierno federal. Esta decisión pone más en tela juicio a la estrategia general 

seleccionada por la administración saliente que a la labor personal de quien durante más de una década encabezó a una 

nueva generación de mandos policiacos. 

UN GUANAJUATENSE que gusta vestirse de sotana para cuestiones artísticas se perfila para ocupar la presidencia de la 

mesa directiva de la Cámara de Diputados, una vez que el diputado Jesús Murillo Karam solicite licencia para ser el 

procurador general de la República en el próximo gobierno federal. El legislador priísta Francisco Arroyo Vieyra, muy 

cercano a Manlio Fabio Beltrones, coordinador de la bancada del PRI, puede entrar al relevo en las siguientes semanas, 
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nos dicen. Así que no pierda los pasos de don Francisco, quien está a punto de desempeñar uno de los papeles más 

importantes de su vida en otro escenario, el del Poder Legislativo. 

EL PRI tiene una sacudida anticipada con los nombramientos del presidente electo para su gabinete. La salida de Pedro 

Joaquín Codwell de la dirección del partido, para incorporarse al equipo de trabajo del nuevo gobierno federal, ha dado 

pauta para que los priístas comiencen a mover sus fichas. Desde Yucatán, la ex gobernadora Ivonne Ortega Pacheco 

levanta la mano, con una de sus credenciales más importantes en el terreno de la política: en 2007 recuperó el estado 

gobernado por el PAN y, posteriormente, ganó las elecciones locales, incluida la alcaldía de Mérida. Dona Ivonne cree 

tener posibilidades de estar al frente, para llevar las riendas en los 14 comicios de 2013, nos explican. (redacción, 

página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

HOY SE VA Felipe Calderón. 

Y TAL VEZ se va muy a su pesar, pues en los últimos días de su gobierno le entró el frenesí por tratar de dejar huella. 

NO SÓLO emprendió una maratónica gira nacional -a veces en cuatro estados diferentes en un mismo día- para 

inaugurar obras... aunque no estuvieran terminadas. 

TAMBIÉN le dio por enviar las más diversas y estrambóticas iniciativas de ley al Congreso, algunas inclusive interesantes 

y dignas de debatirse, pero para las cuales se requiere capital político y trabajo de cabildeo que, por supuesto, ningún 
Presidente tiene en la última semana de su sexenio. 

AHÍ ESTÁN las propuestas para cambiarle el nombre al país, la segunda vuelta en la elección presidencial, convertir a los 
ejidatarios en dueños de sus tierras y lo que se le ocurra hoy a Calderón antes de cerrar por fuera la puerta de Los Pinos. 

DA LA IMPRESIÓN de que no le gusta la idea de que su gobierno sea recordado por la guerra al narcotráfico y los 50 mil 

ejecutados alrededor de ella. 

CALDERÓN está por enfrentar el año más difícil para un Presidente en México: ¡el séptimo! 

A VER si no por hacerle un favor, Felipe Calderón termina metiendo en un predicamento a Enrique Peña Nieto. 

RESULTA QUE el hasta hoy Presidente acaba de concederle al coronel Eduardo León Trauwitz el ascenso a General 
Brigadier Diplomado del Estado Mayor Presidencial. 

EL PUNTO está en que el militar tiene desde el 2010 una "licencia especial" para ser el jefe de seguridad de Peña Nieto, 
por lo que hay quienes lo ven como el próximo jefe del Estado Mayor Presidencial. 

SIN EMBARGO, dentro del Ejército hay algunos que están descontentos con el ascenso, pues dicen que no le 

correspondía por estar de licencia, aunque lo cierto es que el Presidente tiene la facultad de otorgar ascensos por 

decreto, como fue este caso. 

A VER si no surge un nuevo conflicto dentro de las filas verde olivo, como los tantos que se han visto últimamente. 

EN DONDE se adelantó la Navidad fue en la Secretaría de Relaciones Exteriores, pues a un funcionario Santa Claus le 

trajo su regalote. 

TRES MINISTROS del Servicio Exterior fueron ascendidos por el Jefe del Ejecutivo al grado de Embajadores. Dos de ellos 
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tenían ya 19 años en esa categoría. 

EL TERCERO de los promovidos debe ser algo así como el chico prodigio de la diplomacia, pues resulta que había 
ascendido de Consejero a Ministro... ¡hace un mes! 

Y CUANDO apenas se estaba acostumbrando a su nuevo rango, ¡tómala!, que lo vuelven a ascender y lo convierten en 
Embajador. 

SIN DUDA una carrera meteórica la que ha tenido -en unas cuantas semanas- Raúl Heredia, el secretario particular de la 

canciller Patricia Espinosa. 

COMIENZAN a escucharse voces de rebelión en la Delegación Miguel Hidalgo, que hoy encabeza el perredista Víctor Hugo 

Romo. 

LA RAZÓN es que a varios de los empleados que llegaron desde septiembre los tienen no sólo sin contrato, sino que ni 

siquiera les han pagado. 

EL COLMO es que cada vez que han querido hablar con el delegado, su mano derecha, Miguel Ángel Cheschistz, les grita, 
los regaña y los manda con sus quejas a otro lado. Nomás le faltó el látigo. 

(redacción, página 10) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Crónica-Balcón Político… 

La historia del padre Reynaldo: Anduvo a salto de mata durante cuatro años, luego que se le denunció de haber 
abusado de por lo menos 10 menores de edad en la comunidad de Cuatlimax, municipio de Tlanchinol. El sacerdote 

Reynaldo Chávez López alcanzó fama de pederasta. El lo negó, dijo que se trataba de infundios. El obispo de Huejutla, 
Salvador Pérez Martínez, primero negó la acusación, cuando familiares de una de las jóvenes afectadas reclamó castigo 

para el representante de la Iglesia Católica. Luego, cuando no se pudo ocultar el hecho, acudió a la comunidad, pidió un 
mes de plazo para la sanción; dejó sin cura a la parroquia y determinó la reubicación de Chávez López. Pasaron los años 

y recién fue detenido en la comunidad de Chichicastla, municipio de Tlahuiltepa, en la sierra hidalguense. Se le vincula 

con la causa penal 116/2008ACUM. 117/2008, por los delitos de violación y estupro, en agravio de dos menores. Según 
un comunicado oficial las afectadas señalaron que el cura “las llevaba a diversas comunidades de la región en donde 

esperaba a que anocheciera o lloviera para quedarse con ellas y de esta forma cometer el ilícito”. De estos hechos se dio 
cuenta gracias a la valiente actitud de familiares de una de las jóvenes, que luego de quedar embarazada perdió el 

producto. La propia joven reveló que el sacerdote “engañaba” a las menores, a quienes les regalaba dulces, dinero o 

discos compactos, a cambio de “formar parte del coro”. Sus compañeros sacerdotes de la región, consideran que se trata 
de infundios y que se ha exagerado la nota, pero serán -al final- las autoridades las que deslinden al detenido de las 

acusaciones que se le imputan. Por lo pronto una mácula más a la Iglesia Católica, que en los últimos años no ha salido 
bien librada de acusaciones semejantes, en varias partes del mundo.  (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… Llegó el cambio 

El sexenio de Enrique Peña Nieto ya comenzó. No importa que sea hasta mañana cuando el hidalguense Jesús Murillo 
Karam imponga a su compañero de partido la banda presidencial. 

Tan ya comenzó el sexenio del mexiquense que hay políticos del PRI, o del equipo de Peña Nieto, ya despachando en 

oficinas federales desde hace algunos días, y otros miembros del gabinete que se anuncia hoy cabildean desde hace 
semanas en las cámaras de Diputados y Senadores una serie de cambios y modificaciones a la estructura del gobierno 

federal. 

El cambio de gobierno, aquel que se veía tan lejano el 2 de julio pasado, ya llegó. 

Pero no todo este cambio se notará de inmediato. Tal vez, incluso, haya cambios que nunca se den. Modificar una 
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estructura de 12 años (panistas) no será sencillo. Así como al PAN le tomó tiempo modificar la manera de trabajar, así 

será ahora con la avalancha humana de priístas que regresará a ocupar oficinas y escritorios para gobernar hasta el año 

2018 por lo menos. 

Hoy se anuncia el gabinete. Al primer minuto de mañana ya habrá gente de Peña Nieto tomando decisiones, entre ellos 

los responsables del interior y de la seguridad nacional. Otros, insisto, ya trabajaban de tiempo completo en despachos 

federales, aunque su nombramiento apenas se vaya a oficializar. 

El cambio llegó y no hay manera de evitarlo. Es parte de vivir en una democracia. La expectativa, por supuesto, es de 

mejoría. 

Habrá que darle tiempo al gobierno para ver cómo desempeñará sus funciones. (Manuel Baeza, página 17) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que este día será el ex gobernador de Hidalgo, Miguel Osorio Chong, quien presenté al gabinete legal del 
gobierno de Enrique Peña Nieto en donde se prevé estén diputados federales y senadores, además de los nuevos 

funcionarios nacionales.  

La sede será un hotel de Polanco en la ciudad de México, en donde también se espera la presencia de políticos 

hidalguenses, ex colaboradores estatales, quienes ya mantienen una importante presencia en lo que será la 
administración federal. 

: Que hablando de la transición, los diputados federales hidalguenses no podrán desvelarse demasiado este viernes 

de cambio de poderes pues fueron citados a las 07:00 horas del sábado para un desayuno ya con el presidente en turno, 

en donde además de hablar de la agenda legislativa venidera, también se formalizará el protocolo para la ceremonia de 
la protesta presidencial en San Lázaro. 

: Que en un último intento desesperado por conservar su trabajo, varios delegados federales en la entidad solicitaron 

audiencia con enlaces cercanos al nuevo gobierno federal para presumir sus logros en Hidalgo a fin de que se les 

conceda más tiempo al frente de sus oficinas.  

Lo que no saben es que desde el pasado 1 de julio en el que el PAN perdió las elecciones para presidente ya estaba 
decidido su designio con respecto a la llegada de nuevo personal y nuevos funcionarios. Ni modo.  

: Que resaltan las declaraciones del director de la Caasim, José Luis Gallego Hernández, quien asegura que 
bimestralmente se gastan 160 mil pesos por multas que se pagan a la Semarnat; al año esto representa 960 mil pesos 

por tirar agua sin tratar en el drenaje de la capital del estado.  

Ante esto sería bueno que pronto quede el proyecto de la planta tratadora local y estos recursos tirados se utilicen para 

beneficio ciudadano, pues no es una cifra despreciable. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las Perlas… 

Sobre las expectativas que ha generado la política del próximo Presidente de México, los ciudadanos deben confiar en 

que el primer mandatario será coherente y cumplirá sus compromisos de campaña, así como también atenderá las 
necesidades del país”. 

Mirna Hernández Morales Diputada Federal por Hidalgo 

A través del impulso de una educación de calidad en todos sus niveles, se le va a dar un giro de 180 grados a las 
regiones que conforman la geografía del estado y dar a los jóvenes las herramientas para construir un Hidalgo más 
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productivo y más próspero”. 

Francisco Olvera Ruiz Gobernador Estatal 

Las alegrías y satisfacciones que recibieron en 2012 y también valorar las que ustedes entregan, porque eso es lo 

verdaderamente importante. Siempre habrá dificultades, pero también siempre habrá oportunidad para aprender”. 

Guadalupe Romero de Olvera Presidenta del Patronato del DIF Hidalgo 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

Que Damián Canales Mena, secretario de Seguridad Pública de Hidalgo, ha tenido que trabajar mucho en fechas 

recientes debido a los problemas que se han dado en los centros penitenciarios estatales. La fuga de un reo que era 

trasladado a un hospital de Pachuca hizo que muchos voltearan los ojos hacia el funcionario, quien de inmediato mandó 
el mensaje de que no piensa irse a trabajar a otro lado, ni a su casa. 

Que será hasta febrero cuando se decida quién será el nuevo dirigente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 

Construcción, pero quien no quiso perder tiempo fue Fausto Ramírez Morales, quien presentó ayer en los salones 
Perla su proyecto para dirigir a esa cámara. Quienes deben estar más contentos con la candidatura, sin embargo, son los 

miembros de la Cámara de la Industria de las Artes Gráficas, pues don Fausto mandó imprimir una lona tan grande que 
casi cubre por completo la fachada de los salones de avenida Universidad. 

Que Omar Fayad Meneses, senador por Hidalgo, casi le roba los reflectores a Genaro García Luna en la 

comparecencia que el secretario federal de Seguridad Pública tuvo ayer en la Cámara Alta. Esto porque Fayad, con el 
secretario a su lado, desestimó ante los medios de comunicación las acusaciones que el delincuente conocido como La 
Barbie lanzó contra el funcionario panista. Ahora sí que el senador hidalguense se vio caballeroso con el funcionario 
federal, aunque fuera nomás para darle la despedida. 

Que a lo largo de la tarde le informaremos en este espacio de los comentarios y reacciones que surjan en torno al 

nombramiento de los nuevos secretarios federales. 

Que corrió fuerte —durante la tarde de ayer— la versión sobre el nombramiento del ex secretario estatal de Planeación y 

Desarrollo Regional Eugenio Ímaz como oficial mayor de la Secretaría de Gobernación. El Güero Ímaz como se le conoce 
en el ajo político, asume tan importante cartera en el Palacio de Cobián después de colaborar en la campaña de Enrique 

Pena Nieto y formar parte del equipo de transición del mexiquense. Ímaz ha sido impulsado en todo momento por el ex 
gobernador Miguel Osorio Chong, a quien toda la clase política ubica desde hace semanas como titular de Gobernación, y 

quien seguramente rendirá protesta del mando la medianoche de hoy. Osario Chong, por cierto, anunciará los 

nombramientos del gabinete del gobierno federal por encargo del presidente electo. 

Que mucho revuelo habrá la mañana de hoy ante el anuncio de quiénes formarán parte del gabinete del gobierno 
federal, que inicia funciones mañana 1 de diciembre. Si las cosas se mantienen como se dice, será un hecho que el ex 

gobernador Jesús Murillo Karam sea el titular de la PGR, por lo cual se espera que el lunes  (a más tardar el martes) 

solicite licencia por tiempo indefinido a la diputación federal.  

Que otros hidalguenses que se mencionan para colaborar en distintas responsabilidades en el gobierno federal son Sixto 
Hoyos, Julio Valera Piedras, David Hernández Madrid, Raúl Aguirre Valencia, Alejandro Sánchez, Hortensia Martínez, 

Pablo Uribe, Paulo Uribe Arriaga, entre otros que pudieran ser incorporados. Todo será cosa de esperar. Desde luego en 

la lista deben estar Carolina Viggiano y Cuauhtémoc Ochoa sin lugar a dudas estos últimos en importantes carteras.  

Que tal y como lo dijo esta columna, en Mineral de la Reforma prevalece una absoluta pasividad por parte del cuerpo de 
seguridad pública. Ahora resulta que ayer no amanecieron (por chusco que parezca) todas las plantas de Nochebuena 

que decoraban el bulevar y las principales calles de la cabecera municipal. Los amantes de lo ajeno burlaron, una vez 
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más, la seguridad pública municipal.  

Que en el Congreso local decidieron meter en cintura a los diputados, quienes acostumbraban salirse de las sesiones, 
provocando que se perdiera el quórum. Por ello, ahora Ramón Ramírez, coordinador del Congreso del Estado, ha 

instruido que ningún diputado podrá faltar o salirse de una sesión, salvo que sea un caso especial y además, cuente con 
permiso.(redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Viernes… 

Familiares de pacientes que acuden a consulta al Hospital Obstétrico, de la colonia Piracantos, piden a los 

directivos de la clínica ser más humanos en esta temporada de frío. 

Y es que a pesar de las bajas temperaturas que se han dejado sentir en Pachuca, no les permiten ni por error 

permanecer dentro de las instalaciones del nosocomio, por lo que tienen que soportar las inclemencias climáticas 
prácticamente a la intemperie. 

Aunque en el exterior del hospital fue instalada una lona, en realidad poco sirve para calentar el ambiente. 

Las mismas penurias pasan familiares de pequeños que por algún motivo son internados en el Hospital del Niño, pues a 

cierta hora los policías los sacan de la sala de espera y tienen que pernoctar en los corredores externos del inmueble, 
donde cualquier cantidad de cobijas resulta insuficiente para cubrirse durante las madrugadas. 

Suena en Radio Pasillo que la alcaldía de Omitlán tomó en serio el propósito de detonar las actividades turísticas en el 

municipio, desde fortalecer los desarrollos ecoturísticos hasta la elaboración de alfarería y productos a base de manzanas. 

En unos días, el ayuntamiento conformará el Comité pro Pueblo Mágicos, pues considera que la población cuenta con 

todas las características para obtener tal denominación. 

Vaya discurso que dio el dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano, durante la conferencia de prensa realizada ayer, 

donde junto con los líderes del PRI y el PAN ratificó el compromiso de firmar el famoso Pacto por México, cuyo propósito 
es destrabar las reformas estructurales que requiere el país para salir adelante en diversas materias. 

El “mero mero” de Los Chuchos -junto con Jesús Ortega- aseguró que si se trata de elegir entre servir a la nación o a los 

intereses de un grupo, prefiere la primera opción. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

En materia de tenencia la falta de pago oportuno representa para el estado una pérdida millonaria, por lo que planteó a 

través de la Secretaría de Finanzas un esquema innovador y, sobre todo, con beneficios reales para quienes cumplan en 
tiempo y forma dichos deberes que además servirá durante el año entrante para actualizar el padrón vehicular. Sólo resta 

que la sociedad atienda al llamado, pues con los recursos por este concepto habrá más obras y acciones en el territorio 
hidalguense. (redacción, primera plana) 
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La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Guadalupe Muñoz: La titular en Hidalgo del Organismo Nacional de Mujeres Priistas abona a su instituto 
político con la conformación de liderazgos en el sector femenino, para lo cual coordina las acciones para efectuar la 

instrucción de la mejor manera con el ánimo de consolidar bases para catapultar al partido: labor que resulta importante 
por el contexto actual por el cual pasa la entidad.  

Abajo-Perfecto Hernández: Aparece el presidente municipal de Yahualica como uno de los incumplidos, esto porque 

sus problemas en la cuenta pública incluyen presunto desvío de recursos, además de que no entregó los reportes 

trimestrales a la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo. Adicionalmente se sabe que Hernández Bautista emplea a 
gente que labora en el ayuntamiento en la obtención de beneficios personales.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

NOMBRES 

Con los crecientes rumores sobre la llegada del ex gobernador hidalguense, Jesús Murillo Karam, a la Procuraduría 

General de Justicia de la nación, también llegó el resurgimiento de otras figuras hidalguenses ligadas al político 
de Real del Monte y uno de los hombres cercanos al presidente electo Enrique Peña Nieto. Hace unos días 

se vio al notario Juan Manuel Hinojosa Villalba en las oficinas de la procuraduría, allá en el Distrito Federal 
a donde, según dijeron los grillitos, ha tenido ya varias reuniones previas. Otro Juan Manuel del cual se 

dice continuará en la palestra política es el ex alcalde pachuqueño Sepúlveda Fayad, ligado también a una 

sólida amistad con Murillo Karam que podría integrarse a su equipo de trabajo. 

COCINAN 

Al interior del Congreso del estado se prepara una iniciativa para modificar y fortalecer leyes de protección al 

medio ambiente, debido a todos los problemas que hay en el tema. El aprovechamiento de los desechos a 
través de industrias como Cruz Azul es uno de los aspectos a revisar, así como la disposición final de la 

basura que generan los municipios cuya infraestructura no es suficiente para construir un relleno sanitario. 

NO CAMBIAN 

Es una verdadera lástima que la policía municipal de Pachuca y de tránsito esté coludida en una red de 

intereses con las grúas, talleres y hasta con los propios ajustadores de seguros. Resulta cada vez más 
común que cada que se registra un accidente automovilístico, por menor que sea, los policías sean los 

primeros en tomar partido y “disponer” las cosas a favor del afectado más “generoso”. Pero como estos 

asuntos son de todos los días, nadie se queja y todo el mundo “le entra” para ahorrarse molestias y mayores 
averiguaciones. 

 (Redacción, página 02) 
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      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

  

 
Criterio 

 
 

 


